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Chères concitoyennes, chers concitoyens, 
 

 A la veille de refermer cette page de l’année 2022, nous vous proposons à travers ce Bulletin 

Municipal, de trouver les évènements et projets réalisés ou en cours de notre commune depuis 

juillet dernier. Le contexte national et international est difficile à vivre pour tous; de plus 

nous traversons à nouveau une crise sanitaire « appelée 9ème vague », mais nous devons 

rester toujours optimistes, persuadés que nous allons vivre des jours meilleurs, et profiter des 

fêtes de fin d’année en faisant des projets pour 2023. 

 

Malgré ces aléas, l’équipe municipale continue son action et s’emploie à mettre en œuvre les 

projets, notamment :  

- Le chauffage par géothermie : les élus ont eu du flair ! Ce projet vient de voir le jour 

par la mise en service d’un chauffage de l’ensemble des bâtiments communaux par 

géothermie. Cette réalisation tombe à point pour maîtriser nos dépenses en énergie. 

Nous y reviendrons dans ce Bulletin.   

- La sécurisation de notre école se traduit par la mise en place de portails conformément 

aux codes de sécurité et l’ouverture d’une porte d’évacuation pour la classe de CM1, 

la sécurisation continuera par la mise en place d’un système d’évacuation. 

 

Nous formulions des vœux de reprise d’activités de nos associations. Par leur présence cet 

été dans les animations de la Flow Vélo, la Fête de l’Oie, participation à la journée « Venez 

rencontrer vos associations » et plus récemment le marché de Noël, les bénévoles ont su 

retrouver le vivre ensemble. 

 

En cette période festive, que les traditionnelles fêtes de fin d’année vous apportent de la joie 

en laissant la magie de Noël s’installer. 

En mon nom, au nom des membres du Conseil Municipal, du Conseil Municipal des 

Jeunes, du personnel communal, nous souhaitons à toutes et à tous de passer d’excellentes 

fêtes, qu’elles soient empreintes de convivialité, de bonheur et de 

joie. 

Prenez soin de vous et de vos proches. 

 

Nous vous donnons d’ores et déjà rendez-vous le dimanche 15 

janvier 2023 à 15H00 à la Maison de la Seugne pour la 

traditionnelle cérémonie au cours de laquelle nous échangerons 

les vœux pour la nouvelle année autour d’une galette. 

 

Le Maire, 

Éric BIGOT 
 

PS : Merci aux 2 mascottes et au Père Noël d’avoir animé notre marché de Noël…
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MEMO UTILE 

  

Heures d’ouverture 

de la Mairie : 
 

Lundi : 08h00 – 12h00 
 

Mardi : 13h30 – 18h30 
 

Mercredi : 08h00 – 12h00 
 

Vendredi : 08h00 – 12h00 
 

Samedi : 10h00 – 12h00 

Contacter la Mairie : 
 

Téléphone : 05 46 93 18 23 
 

Courriel : mairie@courcoury.fr 
 

Site Internet : www.ville-courcoury.fr 
Pour la version mobile de notre site, scannez avec votre Smartphone le QR-Code ci-dessous : 

 

 

Permanence des Élus : 

Lundi 10 h 00 – 12 h 00, sur rendez-vous : 

Kim BARON-BRUMAUD, 3ème Adjointe 

 

Mardi 14 h 00 – 18 h 30, sur rendez-vous : 

Françoise BARBAUD, 2ème Adjointe 

 

Mercredi 10 h 00 – 12 h 00, sur rendez-vous : 

Christian ROBERT, 4ème Adjoint 

 

Vendredi 10 h 00 – 12 h 00, sur rendez-vous : 

Jean-Michel MELLIER, 1er Adjoint 

 

Samedi 10 h 00 – 12 h 00, sur rendez-vous : 

Eric BIGOT, Maire 

 

 

Permanence des Conseillers Départementaux 

Mme Sylvie MERCIER  

et M. Alexandre GRENOT 

le premier mercredi de chaque mois  

à l’annexe du Conseil Départemental à Saintes 

Permanence de l’Assistante Sociale : 
 

Uniquement sur rendez-vous 

Annexe du Conseil Départemental Saintes 

Tél : 05.46.97.54.29 
 

Liste des Assistantes Maternelles Agréées  
 

 

Laurence BALCEREK 

2a rue de la Passée, Chez Deschamps 

 05.46.74.63.26 / 06.88.62.17.89 

 

Céline DEBAUD 

3 Rue des Obiers, Le Bourg 

06.12.83.69.15 
 

Carole FAVEAU 

7 rue de Corcosse, Chez Fruger 

05.46.91.15.12 / 06.63.84.23.75 
 

 

 

Horaires de la bibliothèque 

(Sauf Jours Fériés) : 
Les mercredis de 10H00 à 12H00 

Les vendredis 17H00 à 19H00 

 Les samedis de 10H00 à 12H00 
 

En cas d’urgence : 
 

Mairie : 05 46 93 18 23 
 

Le Maire : 06 13 47 56 31 

mailto:mairie@courcoury.fr
http://www.ville-courcoury.fr/
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Séance du 28 juin 2022 
 

Modalités de publicité des actes pris 
par les communes de moins de 3500 habitants 

 
Le Conseil décide à l’unanimité de choisir la publicité par publication 
papier à la Mairie.  
 

Convention constitutive du groupement de commandes : 
FOURNITURE D’ÉLECTRICITÉ 

 
Vu la conjoncture actuelle, le Conseil Municipal délibère sur la 
participation à un marché unique de commande proposé par la CDA. 
8 Pour et 6 Abstentions  
  

Question diverse 
 

Monsieur le maire propose aux élus de solliciter la CDA (par un 
courrier) pour la réalisation d’une étude de faisabilité sur un local situé 
à Gâtebourse, chemin de Gazillan, sur le passage de la Flow vélo. Ce 
local pourrait être réhabilité en vue de la création d’une halte/refuge 
dans le cadre de la Flow vélo. 
 

Séance du 7 juillet 2022 
 

Subventions aux associations 2022 
 

Monsieur le Maire propose aux membres du Conseil une répartition 
des subventions versées aux associations, comme suit :  
(Les élus faisant partie du bureau d'une association concernée par 
l’attribution d’une subvention, sont exclus du vote de cette subvention, 
par conséquent, ils ne sont pas comptabilisés dans le résultat de 
chaque vote) 
 
Parmi toutes les demandes de subvention traitées, il a été décidé, que 
seules les associations concernées par le versement d’une 
subvention seraient soumises au vote. 
 

Association Montant Vote 

Cuisines et Partages 500€ Pour à l’unanimité 

Corcosse Amitié 
>supplément pour animation 
de la Flow Vélo 

600€ 
 

+ 210€ 
Pour à l’unanimité 

Association des Parents 
d’Elèves Courcoury/Les Gonds 

500€ 
Pour à l’unanimité 

Coopérative scolaire 490€ Pour à l’unanimité 

La Pibole Saintongeaise 
>supplément pour animation 
de la Flow Vélo 

750€ 
 

+ 140€ 
Pour à l’unanimité 

L’Amicale des lecteurs de la 
Bibliothèque de Courcoury 

>supplément pour animation 
de la Flow Vélo 

400€ 
 

+ 280€ 
Pour à l’unanimité 

E.L.I.S.A 200€ 
Pour 7  
Contre 6  
Abstentions 2  

La Cour’Oie 2 100€ Pour à l’unanimité 

Les pêcheurs d’anguilles de la 
Seugne 

60€ Pour à l’unanimité 

Société des fêtes ‘prise en 
charge des repas des 
participants aux jeux inter-
villages 

400€ Pour à l’unanimité 

 
Modification des statuts de la 

Communauté d’Agglomération de Saintes liée 
à la compétence énergie et à la compétence mobilité. 

 
Le Conseil Communautaire de la CDA a proposé, lors de sa séance 
du 7 juin 2022, une modification des statuts de la Communauté 
d'Agglomération de Saintes associée à ces deux compétences, après 
délibérations, le Conseil Municipal approuve ce changement. 13 voix 
pour et 1 abstention. 
 

Financement Géothermie 
 

Après analyse des offres, le Conseil Municipal de Courcoury a statué 
en faveur de l’offre du Crédit Mutuel Océan et a opté pour la 
proposition d’un financement de 210 000€ sur 10 ans au taux de 
2.16% avec une échéance trimestrielle de 5 851.50€. Pour, à 
l’unanimité. 
 

Séance du 7 juillet 2022 
 

Amortissement Révision P.L.U 
 

Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, décide à l’unanimité 
d’amortir les frais relatifs à l’élaboration du Plan Local d’Urbanisme 
(P.L.U.) en 3 ans au cours des exercices suivant les derniers 
règlements.  
 

Convention d’assistance technique générale proposée par le 
syndicat départemental de la voirie 

 
Le Conseil Municipal après en avoir délibéré, accepte à l’unanimité 
l’assistance technique générale proposée par le Syndicat 
Départemental de la Voirie  
 

Sollicitation d’une aide financière auprès du Conseil 
départemental de la Charente-Maritime  

 
Monsieur le Maire sollicite l’aide du département de la Charente-
Maritime, notamment du fonds Energie concernant le surcoût des 
travaux de la boucle tempérée géothermique pour les bâtiments 
communaux suivants : la maison de la Seugne, la mairie, la salle des 
fêtes, la salle associative, le restaurant et son logement. Pour un 
montant de 43 498.31 € TTC  
 
Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, autorise à l’unanimité le 
Maire à solliciter une aide financière au titre du fonds énergie du 
département de la Charente Maritime. 
 
 

  

 

 

 

 

 
 

RÉSUMÉ DU COMPTE-RENDU DE LA RÉUNION DU CONSEIL MUNICIPAL 
 

 

 
RAPPEL IMPORTANT : Le compte-rendu intégral de chaque Conseil Municipal reste affiché 
pendant un mois dans le panneau extérieur (place de Pampilhosa).  

Il est consultable à la Mairie aux heures d’ouverture et sur le site internet :  
www.ville-courcoury.fr 

 

http://www.ville-courcoury.fr/
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 L’OIE FURETEUSE DE COURCOURY… 

Ainsi, durant chaque semestre, elle va se promener, observer, réfléchir, tirer des conclusions 

et résumer ses aventures au sein de notre commune. 

 

1/ CALENDRIER :  

JUILLET : Après un nombre de 200 000 cas de Covid en une journée, certaines grandes villes réinstaurent le 

port du masque dans les transports. Malgré tout, la vie reprend son cours.  A Courcoury, le repas moules-frites 

a eu lieu au grand plaisir de chacun. Puis la fête de l’école, a eu lieu cette année aux Gonds. Ensuite il y a eu 

les jeux inter-villages au Douhet, l’année prochaine c’est Courcoury qui organise… Puis cela a été le tour de la 

Cérémonie du 14 Juillet. Le retour à une vie d’autrefois est amorcé… Après un mois de juin très chaud, juillet 

semble annoncer une canicule proche de celle de 1976, il semblerait que cela devienne notre avenir, 

réchauffement climatique oblige. Les feux d’artifice sont interdits, sauf ceux tirés près de la mer. Et déjà on 

annonce de possibles restrictions pour l’hiver, gaz, électricité… La vie devient dure, la hausse des prix, le 

manque de beaucoup de choses, bref un avenir incertain. Conséquence de ces fortes chaleurs, des feux de 

forêts surviennent sur une grande partie du territoire, une catastrophe pour la nature et des pertes pour 

l’humain. L’eau commence à manquer elle aussi, certains départements font déjà des restrictions.  Des 

animations sont proposées par certaines associations. Le club Corcosse, la Bibliothèque, la Pibole, chaque 

semaine, le long de la flow-vélo, proposent des points d’arrêt pour le plaisir des cyclistes. La Bibliothèque a 

donné son 1er spectacle de l’année. La fête de l’oie se prépare à faire son grand retour. 

AOUT : Déjà 3 vagues de chaleur et l’on s’attend à une 4ème bientôt. L’eau manque de plus en plus et les 

restrictions augmentent, on ne peut plus arroser les fleurs, les jardins sont encore tolérés dans notre région. 

Grande réussite pour la reprise de la Fête de l’Oie, le public était au rendez-vous, elle manquait…Le Covid 

toujours présent fait de moins en moins parler de lui. Bientôt la rentrée des classes… 

SEPTEMBRE : C’est fait ! Encore une rentrée des classes de passée ! Et déjà plein d’activités se profilent, 

journée Forum des Associations et rencontre des élus, Nettoyons la nature, Escapade sur le fleuve Charente. 

Bref, un mois de septembre bien occupé !! 

OCTOBRE : La vie suit son cours à Courcoury, engagement dans la campagne d’Octobre Rose, investissement 

dans la Semaine Bleue, bref une vie d’avant. La Société des Fêtes a organisé son second concours de belote et 

la Bibliothèque son 2ème spectacle. La tranquillité pourrait être de courte durée, une vague de grippe pourrait 

arriver partout dans le monde, plus forte que les autres années, due au fait du laisser-aller des vaccinations 

au profit de celles du Covid. Covid qui revient en force lui aussi, et le conseil est de ne pas baisser la garde…La 

chaleur continue, jusqu’à quand ? 

NOVEMBRE : Déjà novembre, en ce début de mois, le Corona se fait oublier, mais il ne faut jurer de rien… Il 

fait toujours aussi doux et malgré la pluie soutenue, il manque encore de réserves d’eau. La cérémonie du     

11 Novembre a pu avoir lieu normalement, l’espoir reprend. La municipalité a décidé de décorer son entrée 

de bourg régulièrement pour le plaisir de tous. Cette fois, elle y a associé les enfants de l’école, encore un 

moment de partage. Fin du mois, c’est un double constat, la vie continue, le marché de Noël en est la preuve, 

mais la menace se réinstalle, le Corona fait son retour et l’épidémie de grippe annoncée va bientôt nous 

toucher. C’est dur car nous commencions à nous croire tranquilles … 

DECEMBRE : Encore un mois chargé en activités : rencontre entre le Conseil Municipal des Jeunes et des élus, 

repas CCAS, et déjà on parle des fêtes de fin d’année, espérons que le Covid, 9ème vague déjà, ne viendra pas 

gâcher tout cela… 
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 2/ PENSEES :  

Dans la collection les montgolfières, l’oie est heureuse d’en ajouter une 

nouvelle, et pas des plus laides. En promenade le long d’un chemin, elle a 

assisté au décollage de sa nouvelle amie : le martin-pêcheur. D’un bleu 

superbe, elle vient s’ajouter à la collection et prend place à côté du 

flamant rose. 

 

Depuis quelques 

années, le volatile ne 

peut éviter de 

remarquer, en 

passant le long de la route, une remorque de tracteur 

orange, décorée par plusieurs inscriptions. A chaque fois, 

elle ne peut s’empêcher de penser qu’il y a quelques temps, 

un couple d’anges heureux, a sûrement été transporté 

dans ce joli carrosse, le jour de ses noces … Souhaitons-leur 

tout le bonheur du monde ! 

 

Un mystère sur Courcoury ! C’est en remontant de la route 

du bac de Chaniers, que l’oie s’est retrouvée face à face avec 

un phénomène étrange dans le ciel. Un anneau blanc, tel une 

auréole, trônait en face d’elle. Elle n’a pu résister en arrivant 

chez elle, au fait d’aller rechercher sur le net d’éventuelles 

explications. Bien sûr la 1ère, était de penser à la trace d’un 

avion, mais sans aucune trace autour de sortie du cercle, pas 

évident… Elle a trouvé plusieurs pistes, trou de Virga pour 

certains, mais plus ou moins ressemblant, extra-terrestres 

pour d’autres… Un mystère, qui si le cœur vous en dit, serait 

sympa à être résolu par votre aide ! 

 

A chaque année, sa découverte insolite. Se promenant vers le bac, l’oie 

a remarqué la présence d’un canard colvert qui faisait des allers-

retours à côté du bac lorsqu’il faisait sa traversée. A chaque voyage, il 

accompagnait l’embarcation de ses nombreux coin-coin-coin. L’oie n’a 

pu s’empêcher de le surnommer » coin-coin, forcément » ! Et très vite, 

notre coin-coin est devenu un habitué du site. De plus régulièrement 

alimenté par le restaurateur et sûrement par les campeurs, il s’est 

installé… L’oie n’a bien sûr pas pu résister à l’envie de participer à son 

alimentation, et l’habitude a été vite prise, il suffisait de crier coin-

coin-coin et le canard débarquait en 4ème vitesse. Un été fort 

sympathique, car hélas, dès que le camping s’est vidé et que le 

restaurant a fermé, coin-coin a disparu. Espérons qu’il reviendra aux beaux jours !!! 

                                                                                                                                          L’oie fureteuse de Courcoury.  
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Point sur les projets réalisés et en cours 
 

 

PLAN ENERGETIQUE COMMUNAL  

 

Dans un contexte marque  par l’acce le ration du changement climatique et le conflit 
ukrainien, la transition e nerge tique est plus que jamais la priorite  en France et a  
notre niveau communal aussi. Depuis 2008, la commune a toujours eu une 
de marche de re duction des cou ts e nerge tiques par ses divers investissements en 
particulier le remplacement du chauffage gaz par la ge othermie pour l’ensemble 
scolaire. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

« BONNES PRATIQUES » 

Mise en place de « bonnes pratiques » à l’intention des agents, élus, 

associations, locataires, usagers. L’objectif est de réaliser des économies 

d’énergie sur l’ensemble des équipements publics.  

FLEURISSEMENT  

Mise en place de végétaux 

consommant moins d’eau  
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1- Salle des fêtes / Mairie / Salle associative / Maison de la Seugne / 
Restaurant 
Les élus de la commune se sont inscrits dans une démarche globale de réduction de ses 
dépenses énergétiques, de suppression des combustibles fossiles (gaz propane) et 
d’exploitation d’une source d’énergie renouvelable. Le Conseil Municipal a opté pour la 
géothermie afin de répondre aux besoins de chauffage des bâtiments communaux.  

COUT DU PROJET 
DEPENSES MONTANT RECETTES MONTANT 

Installation  584 153,47 € Subventions  344 155,00€ 
  TVA récupérable 

2023 
87 212, 00 € 

  Reste à charge de la 
commune 

152 786,47 € 

TOTAL 584 153,47 €  584 153,47 € 
 
Présentation de la Géothermie à Courcoury devant un public de professionnels et élus 
de la Région Nouvelle Aquitaine  

  

Le choix de la géothermie basse température représente une réponse locale, écologique et 
efficace pour réduire le recours aux énergies fossiles comme le gaz et l’électricité. 

 
 

2 – PLUi Plan Local d’Urbanisme intercommunal « Communauté 
d’Agglomération de SAINTES » 
Les conseillers communautaires de la CDA ont lancé l’élaboration du Plan Local d’Urbanisme 
intercommunal en décembre 2021. Le travail sur la première phase de la procédure, le 
diagnostic, a été engagé en septembre 2022. 
Plus qu’un document réglementaire sur la base duquel les permis de construire sont délivrés 
ou refusés, le PLUi est un véritable levier dans différents champs de l’action publique 
(développement économique, espaces agricoles et naturels, habitat, mobilités, stratégie 
foncière, etc.). 
Le 6 décembre dernier les élus de la CDA ont pu découvrir l’étendue des possibilités de ce 
document cadre et stratégique qu’est le PLUi. 

 
3 – Salle des Fêtes 
Les élus ont engagé avec la SEMDAS une réflexion sur la réhabilitation de la Salle des Fêtes. Ce 
dossier a été remis à l’étude en 2022. Après la rencontre avec les Bâtiments de France et avoir 
étudié un aménagement optimum, il apparaît que le projet est trop ambitieux financièrement 
(847 835 €) et doit être revu à la baisse. Un travail avec les élus est à programmer pour l’année 
prochaine.  
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4 - Plan de Sauvegarde Communal 
Toujours d’actualité et ENCORE PLUS EN SITUATION DE FROID, INONDATIONS...  
Le Plan de Sauvegarde permet de connaître les besoins en cas d’alerte et de son déclenchement. 
Le Plan de Sauvegarde définit, sous l’autorité du Maire, l’organisation prévue par la Commune 
pour assurer l’alerte, l’information, la protection et le soutien de la population lorsque survient 
un des risques connus sur notre commune (inondations, tempêtes, orages, grêles, canicules...) 
Prendre contact avec la Mairie pour s’inscrire à ce service gratuit. 
 

 

En plus du SMS/appel téléphonique vous pouvez 

dès à présent charger une application 

totalement gratuite sur votre téléphone 

PANNEAU POCKET et choisissez COURCOURY ; 

vous recevrez les nouvelles de notre Mairie. 

 

 
5 – Tourisme Cadre de vie  

Dans le cadre de la commission tourisme de la CDA de Saintes et de la mise en place de la 
Flow Vélo qui traverse notre commune, les élus courcourois proposent de mettre à 
disposition les bâtiments communaux de Gâtebourse pour en faire un lieu d’accueil. 
Ce dossier devrait évoluer en 2023. 
 
 
Visite des lieux du 10 octobre 
Avec le Vice-Président de la CDA en charge 
du tourisme, les personnes en charge des 
travaux , du tourisme ainsi que le 
Directeur de l’aménagement Flow Vélo de 
la CDA et des élus de Courcoury. 
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6 – Aménagements sécuritaires et réseau pluvial du village de chez Berne 
 

Avec l’aide du Conseil Départemental 
de la Charente-Maritime, une étude 
est faite sur l’aménagement 
sécuritaire et pluvial au village de 
Chez Berne.  
La convention chiffrée avec la 
participation de la commune sera 
connue début 2023, pour une mise en 
chantier fin 2023.  
Etude technique sur place le 26 juillet 
2022, avec les services du Conseil 
Départemental et les élus de 
Courcoury.  

 

7 – Achats pour l’aménagement des postes de travail 
Dans le cadre des aménagements pour le confort au poste de travail, les élus ont fait l’achat de 
fauteuils pour les secrétaires de mairie.  
Coût : 520,00 € 
 

8 – Notre école  
Le projet de mise en sécurité de l’ensemble scolaire est en cours de réalisation :  

Dépenses Montant Recettes Montant 
Portails 6 984,31 € DETR (Etat) 3 758,67 € 
Ouverture et pose 
porte de secours 

6 416,09 € CD 17 4 384,00 € 

Eclairage de sécurité et 
clôture (en cours) 

2 640,00 € Autofinancement 7 897,73 € 

TOTAL  16 040,40 € TOTAL  16 040, 40 € 
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9 – Travaux - Restauration du calvaire, son histoire : 

           Texte en date du 25 juin 1936 
Monseigneur CURIEN, Evêque de la Rochelle et 

de Saintes expose qu’il a reçu de M. Léon 

ROBERT et son épouse Mme Edith ROBERT une 

proposition de vente à l’association diocésaine 

pour y édifier un calvaire, une parcelle de terrain 

située à Courcoury à l’angle du chemin de la 

Fossade et de la route de Saintes, d’une 

contenance d’environ 12 m² avec une façade de 

4 mètres à l’intersection des deux voies sus-

indiquées et 3 mètres de profondeur et 

confrontant de tous autres côtés, aux vendeurs. 
Ce moyennant le prix de douze francs.  

 

10 – Travaux Bâtiments communaux  
Logement communal (location) Réfection de la salle de bain et remplacement du chauffe-eau  
Coût : 2 037,07 €. 
 

11 – Travaux Restaurant Amaryllis 
Mise en place de placards dans la salle de restaurant.   
 

12 – Clin d’œil à l’équipe de France de football pour le Mondial 2022 : 
Avec l’accueil périscolaire de notre école et le Conseil Municipal des Jeunes, un footballeur a été 
placé à l’entrée de notre commune place de la Liberté en encouragement à l’équipe de France 
de football. 

 

 

Conscients des enjeux humains et 
environnementaux liés à la coupe du monde au 
Qatar, nous ne cautionnons pas les décès, plus de 
6000 personnes pour la construction des 
aménagements, ainsi que le désastre lié à 
l’écologie.  
 
Cependant, les jeunes du périscolaire de l’école de 
Courcoury ont travaillé durant l’année ; il est 
nécessaire de valoriser leur travail pédagogique 
et exposer leur réalisation. 
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MARAIS DE LA GRANDE RIVIERE 

 

Ce vaste marais est situé en contrebas du Bourg de Courcoury. Pour y accéder, emprunter le Chemin des 

Prades en face des arcades du Grillon. Dès l’entrée, on découvre à droite le « Quereux des Puits », qui 

confère la notion de « co-usagers » en ce lieu partagé entre les résidents.  

Sur la gauche, on peut aussitôt découvrir l’Etier du Moulin 

Neuf au cours bien varié. A sec l’été et souvent plus, depuis 

quelques années, il peut grossir après les pluies d’hiver et se 

répandre sur la chaussée et prairies alentours en y interdisant 

l’accès pendant plusieurs semaines. Une passerelle métallique 

permet d’apprécier une ripisylve endémique de la Seugne qui 

se développe si intensément qu’elle met un frein au débit 

normal de l’eau.  

Pour remédier à cet état, de gros nettoyages sont organisés, 

nettoyages effectués par la gent équine qui opère en respectant au maximum la nature du lit. 

Passé ce lieu, la rivière reprend mollement son cours, et disparaît jusqu’à rejoindre la Charente au lieu dit 

« La Planche Noire » quelques centaines de mètres plus loin. Bienfait pour les pâturages qu’elle côtoie où 

elle devient un abreuvoir bien apprécié des éleveurs.  
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Mais reprenons le chemin et continuons notre sympathique cheminement. Vallonné à gauche dès l’entrée, 

tout s’aplanit et devient un géant pâturage pour bovins et ovins. Parfois indisciplinés, les animaux peuvent 

emprunter les chemins. Les vastes prairies sont régulièrement submergées en période hivernale. Ces 

inondations habituelles font la richesse de ce milieu et constituent des réserves pour la récolte des foins 

l’été.  

Dès le printemps, on a le plaisir d’y rencontrer des cigognes revenues de contrées au climat plus clément, 

ou tout simplement restées au pays. Quelques hérons toujours méfiants y font de furtives apparitions. Les 

mouettes apportent quelques nouvelles de leur pays et profitent des eaux sans sel. L’échasse blanche peut 

aussi être rencontrée ici. La nourriture est là et les écrevisses et autres amphibiens sont tout à fait adaptés 

au régime de ces magnifiques échassiers. Les blanches aigrettes-garzettes viennent composer la 

colonisation et recherchent la compagnie des troupeaux 

.  

La chasse à la tonne y est pratiquée et on peut apercevoir quelques « cabanes » parfois bien aménagées pour 

le confort des pratiquants. 

Dans le passé et afin de réguler le cours des eaux hivernales, quelques fossés y ont été creusés mais une 

flore envahissante ralentit l’écoulement et il devient urgent de faire intervenir la main de l’homme pour une 

indispensable régulation 

 

Photos du Fossé Neuf à la Grande Rivière (prairie en bas du bourg) : 

 

 
Belle jussie…envahissante 

 
Famille cygne en promenade 
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CHEZ GLASME  

 
Tant de questions mais pas de réponse formelle. A chacun de se forger sa propre conviction. 

Au fil du temps, entre autres depuis le cadastre napoléonien, - 1822 - le nom du village est orthographié 

Chez GLASNE. Sur le tableau d’assemblage du cadastre rénové de 1982, avant informatisation, le nom 

reste Chez GLASNE.  On peut noter que le lieu-dit mitoyen figure sous La BLANCHARDRIE. 

Par ailleurs, on peut noter des variantes au cours du temps : Sur la carte de Cassini (1682) et aussi sur les 

cartes IGN, on trouve le nom de Chez GLAMES.  

Sur la carte d’état-major de 1846 et sur le plan de la commune figure Chez GLASME. 

Dans un acte de naissance en 1743 il est mentionné village de GANOCHEAU; présentement le nom 

pourrait être Chez GLASMES… Alors, au goût de chacun… 

_________________________________ 

 

- Village : groupement d’habitations permanentes, dont la majeure partie de la population est 

engagée dans le secteur agricole/même si la 2ème partie de la définition est aujourd’hui dépassée, 

ce vocable reste utilisé, en particulier dans la commune, par opposition au bourg (centre avec 

mairie et église) 

- Hameau : groupe de maisons rurales situées hors de l’agglomération principale d’une commune 

- Lieu-dit : lieu qui, à la campagne, porte un nom rappelant une particularité topographique ou 

historique et constitue souvent un écart de la commune 

- -Ecart : agglomération secondaire d’une commune, formant souvent un hameau  

 

Recensements  de 1896 et 1906 
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Délibérations du Conseil Général de 1832 
 

  
 

LEGENDE DU TERRIER DE LA FADE 
 

La légende du Terrier de la Fade fut écrite dans 

le vieux parler du pays par l’archéologue saintais 

Nicolas MOREAU, vers 1840 qui assurait la tenir 

des habitants de l’endroit. Elle fut reproduite 

dans la Revue de Saintonge et d’Aunis de 1931 

où on en donne la traduction suivante : 

« Il y avait deux fades (fées), l’une Courcoride 

qu’on appelait la fade Corcosse, et l’autre 

Sargentine qui était la plus puissante : celle-ci 

était une méchante, qui tourmentait Courcoride. 

Une fois, elle l’aperçut entre l’étier de la Seugne 

et la levée de la Charente. 

Courcoride avait deux fadets qu’elle aimait de tout son cœur. Un d’eux s’amusait dans une flaque d’eau 

et barbotait au bord de la Seugne. Sargentine creusa un trou à côté de lui. Hélas ! ce fadet tomba au 

milieu, se débattit, coula au fond et se noya. La mère s’agita, s’écria, s’égosilla comme un traquet de 

moulin se faisant entendre au loin. Tous ceux des Gonds, tous ceux de Chaniers étaient affolés de peur. 

Courcoride s’empressa de combler le fossé pour garantir du danger les autres enfants. Elle prit bonnes 

gens, de la terre plein son tablier et la porta en pleurant, dans ce fossé. Mais la dame Sargentine, toujours 

empressée de lui faire de la peine, lui jeta un sort. Tout aussitôt, la corde de son tablier se rompit et la 

terre, en tombant, fit ce terrier. Aujourd’hui, nous appelons fosse Sargentine ou Argentine la fosse où le 

fadet se noya, et cette motte est le Terrier de la Fade ».  

 
Marcel CLOUET (1883-1974) 

Conservateur du Musée de Saintes 
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Horaires d’ouverture de votre France Services à Thénac : 

Lundi fermé 13h-17h 

Mardi 09h-12h 13h-17h 

Mercredi 09h-12h fermé 

Jeudi 09h-12h fermé 

Vendredi 09h-12h 13h-17h 

Sur Rendez-vous en dehors de ces horaires d’ouverture au public 

France Services Thénac – 35, rue de la République – 05.46.92.63.58 

thenac17@france-services.gouv.fr 

mailto:thenac17@france-services.gouv.fr
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Je m'inscris sur les listes électorales 
 

Pour être en mesure de voter aux prochaines 
élections, il est nécessaire de vous inscrire sur 
les listes électorales de votre commune. 
L’inscription sur les listes électorales peut être 
réalisée en ligne jusqu’au sixième mercredi 
précédant le scrutin.  

 

Pour demander une inscription sur les listes électorales, vous devez remplir deux conditions 

cumulatives : 

1.Avoir le droit de vote 

Avoir le droit de vote implique de : 

• posséder la nationalité française ; 
• être majeur (18 ans) au plus tard la veille du scrutin ou, en cas de second tour, la veille du 

second tour ; 
• jouir de ses droits civils et politiques. 

2.Avoir une attache avec la commune 

Ce lien avec la commune peut être au titre : 

• son domicile principal ; 
• de sa qualité de contribuable ; 
• de sa qualité de gérant de société. 

Attention : L’inscription sur les listes électorales n’est pas automatique mais nécessite une démarche 

de votre part. 

 

Grâce au téléservice, vous pouvez vous inscrire sur les listes électorales en ligne. 

À l’appui de votre demande d’inscription, vous aurez à transmettre plusieurs documents : 

• Un justificatif de votre identité (par exemple votre carte nationale d’identité) 
• Un justificatif de votre lien avec la commune de vote (par exemple votre facture d’électricité 

comme justificatif de domicile) 

Et si vous êtes citoyen d’un autre pays de l’Union européenne : 

• Une déclaration sur l’honneur précisant votre situation électorale que vous pouvez 
directement réaliser en ligne. 

 

Il est également possible de s’inscrire sur les listes électorales de sa commune en se rendant 

à la mairie. Il faudra fournir un justificatif d’identité, un justificatif de domicile et 

un formulaire cerfa n°12669 de demande d’inscription qui est disponible en mairie. 

 

https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/R16396
https://www.service-public.fr/simulateur/calcul/DeclarationInscriptionEuropeen
https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/R16024
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Peut-on brûler des déchets verts dans son jardin (feuilles, branches, ...) ? 
Non, il est interdit de brûler des déchets verts (végétaux secs ou humides) chez soi, que ce 
soit avec un incinérateur de jardin ou à l'air libre. 

 
Que sont les déchets verts ? 
Les déchets verts sont des végétaux de jardin (ou parc). Il s'agit des végétaux suivants : 

• Herbe après tonte de pelouse 
• Feuilles mortes 
• Résidus de taille de haies et arbustes 
• Résidus de débroussaillage 
• Épluchures de fruits et légumes 

 

Que faire de vos déchets verts ? 
Il est possible de les utiliser en paillage ou en compost individuel car ils sont biodégradables, 
c'est-à-dire qu'ils se décomposent avec le temps. 
Il est également possible de les déposer en respectant les règles mises en place par votre 
commune (déchetterie ou collecte sélective). 
Par contre, il est interdit de les brûler à l'air libre ou avec un incinérateur de jardin. Par ailleurs, 
vendre ou prêter un incinérateur de jardin est interdit. 
Brûler des déchets verts, surtout s'ils sont humides, dégage des substances toxiques pour les 
êtres humains et l'environnement (des particules fines notamment). 
Il faut également tenir compte des possibles troubles de voisinage (odeurs ou fumées) et des 
risques d'incendie. 
Toutefois, des dérogations peuvent exister dans votre commune s'il n'y a pas de déchetterie 
ou de collecte sélective des déchets verts. 
Pour connaître le mode de traitement des déchets verts dans votre commune, ou savoir si une 
dérogation s'y applique, contactez votre mairie. 

Demande de carte nationale d’identité 
Les cartes d’identité délivrées à des personnes majeures entre le 01/01/2004 et le 31/12/2013 sont 
prolongées automatiquement de 5 ans. 
Le renouvellement anticipé ne concerne que certains cas très restreints : changement d’adresse, 
changement/erreur d’état civil, voyage dans une destination n’acceptant cette disposition qu’à 
condition de ne pas avoir de passeport valide (vérifier sur diplomatie.gouv.fr). 
Documents à télécharger : 

• Accord parental relatif au nom d’usage 
• Consentement du mineur de plus 13 ans 
• Modèle de déclaration sur l’honneur 

 

Demande de passeport 
Depuis le 25 juin 2009, vous pouvez déposer une demande de passeport biométrique ou dans toute 
autre mairie équipée de stations biométriques. 
Documents à télécharger : 

• Accord parental relatif au nom d’usage 
• Consentement du mineur de plus 13 ans 
• Modèle de déclaration sur l’honneur 

 
ATTENTION : Ces demandes (carte ou passeport) ne se font qu’à la mairie de Saintes ou Pons 

 et sur rendez-vous uniquement 

https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F33298
https://agirpourlatransition.ademe.fr/particuliers/maison/jardinage/comment-utiliser-compost-jardin
https://agirpourlatransition.ademe.fr/particuliers/maison/jardinage/pourquoi-faut-rien-bruler-jardin
https://agirpourlatransition.ademe.fr/particuliers/maison/jardinage/pourquoi-faut-rien-bruler-jardin
https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F19299
https://www.diplomatie.gouv.fr/fr/
https://www.ville-saintes.fr/app/uploads/ville-saintes/2022/07/MODELE-ACCORD-PARENTAL-RELATIF-AU-NOM-DUSAGE.docx
https://www.ville-saintes.fr/app/uploads/ville-saintes/2022/07/MODELE-CONSENTEMENT-MINEUR-DE-PLUS-DE-13-ANS.docx
https://www.ville-saintes.fr/app/uploads/ville-saintes/2022/07/MODELE-DECLARATION-HONNEUR.docx
https://www.ville-saintes.fr/app/uploads/ville-saintes/2022/07/MODELE-ACCORD-PARENTAL-RELATIF-AU-NOM-DUSAGE.docx
https://www.ville-saintes.fr/app/uploads/ville-saintes/2022/07/MODELE-CONSENTEMENT-MINEUR-DE-PLUS-DE-13-ANS.docx
https://www.ville-saintes.fr/app/uploads/ville-saintes/2022/07/MODELE-DECLARATION-HONNEUR.docx
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Etat Civil 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Retraite de Mme JOGUET 

Ce jeudi 07 juillet nous étions tous réunis, collègues de travail, élus, pour le 

départ à la retraite bien méritée d’Isabelle JOGUET qui a officié de 

nombreuses années aux services périscolaires Les Renardeaux de notre école.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Bonne retraite Isabelle.  

DECES

MARIAGES 

 

  

Anne PAILLOTIN et Denis COLAS  

 22 Juillet 2022 

Gaëtan COLLARD et Magalie ROULLEAU  

30 juillet 2022  

 



 

 

23 

Distribution des prix, une tradition préservée !!! 
 

Depuis des décennies, il est de coutume qu’à la fin de l’année scolaire, se déroule la remise des Prix 

aux élèves de CM1 et CM2. Sous un soleil de plomb, ce mardi 28 juin les élus de Courcoury et Les 

Gonds honorent cette tradition. 

 

Plus de note, pas de classement mais les communes de Courcoury et Les Gonds offrent aux élèves 

un ouvrage devant être utilisé à la rentrée prochaine.  
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14 juillet 
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TOUR FEMININ POITOU-CHARENTES 
 

Dimanche 24 juillet  
 

     

 

Animations de la Flow Vélo 

Cette année 2022, il a été proposé aux Associations Courcouroises de réaliser des moments 
d’animations de la flow vélo de juin à septembre sur le territoire communal.  
L’objectif principal était de relancer les activités associatives. 
Ont participé à ces manifestations, les associations suivantes : Corcosse Amitié, l’Amicale des 
Lecteurs de la bibliothèque, et le groupe folklorique La Pibole. 
La Mairie s’est associée à ces évènements en proposant la visite de l’église, visite enrichie de 
commentaires historiques. 

 

 
Réunion de bilan des animations avec les associations  
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Rentrée des classes CM1 et CM2 

1e SEPTEMBRE 2022 

 

  
En ce 1er septembre, 44 élèves de Cours Moyen 1ère et 2ème année, issus du RPI Courcoury/Les Gonds 

ont fait leur rentrée à Courcoury. Ils ont été accueillis par les deux Professeurs des Ecoles Mesdames 

Martine SANDEAU, Directrice, Sylvie LEFORT et Elodie HERMAN, Animatrice Vie Scolaire, 

Membres des Conseils Municipaux de Les Gonds et de Courcoury, personnel de restauration..Dans son 

mot d’accueil, M. Eric BIGOT, Maire a tenu à rappeler aux familles les services proposés pour le 

transport, la restauration et la garderie. Il les a vivement invités à en profiter. 
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Venez rencontrer vos élus et Associations 

 
Le 17 septembre s’est déroulée à la Mairie une rencontre ouverte à la population avec les associations 

et les élus de la commune. 

Cette journée a été l’occasion de présenter toute la richesse du tissu associatif communal grâce à la 

présence des bénévoles actifs sur les différents stands. 

Cet événement a notamment permis de présenter la géothermie devant une assistance très attentive. 
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Nettoyons la nature 

 
 

  
 

Escapade fleuve Charente 
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Octobre rose 

Chaque année, le mois d’octobre se pare de rose, à l’occasion de la sensibilisation liée au cancer du sein. 

Une fois de plus, la commune de Courcoury a souhaité participer à cette sensibilisation, ainsi plusieurs 

endroits ont été décorés. 

Merci à la Bibliothèque qui fidèlement s’est investie dans cet évènement important, ainsi qu’au club 

Corcosse qui l’a aidée. 

  
  

 
 

Semaine Bleue 

Une fois encore, comme chaque année, le club Corcosse ainsi que la Mairie ont permis, à ceux qui le 

désiraient, de sortir pour participer à de nombreuses activités. Cinéma, échange avec l’école, après-midi 

rencontre avec Aider 17 et la mission Conseiller Numérique, journée club avec portes ouvertes, marche 

dans la commune, soirée cabaret et pour finir art floral. Diverses propositions qui ont ravi les participants. 

Bilan de cette semaine, le plaisir de se retrouver, de sortir, de partager et d’apprendre, tout ceci dans la 

gaîté … Très positif ! Merci à tous ceux qui ont œuvré pour rendre cet évènement possible. 

  



 

 

30 

Halloween 2022 

Ce 31 octobre, on a pu voir déambuler dans les rues de Courcoury bon 

nombre de personnages inquiétants, venus nous demander : un bonbon ou 

un sort … 

C’est avec grand plaisir que les habitants de la commune ont accueilli ces 

joyeuses personnes, qui sont reparties avec plein de bonbons dans les poches. 
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7 novembre 2022 

Discours de Monsieur Alexandre GRENOT, Maire des Gonds  

Cérémonie Ravivage de la Flamme de la Nation aux Gonds 

 

Aujourd’hui aux Gonds, village de 1800 habitants, nous avons le grand 

honneur d’accueillir la Flamme de la Nation, cette flamme sacrée qui 

brûle à côté de la tombe du soldat inconnu depuis 1923 sans jamais 

s’éteindre. 

Cette flamme est un élément familier, réconfortant, vigilant, exigeant. 

Elle est d’une étonnante actualité et sa résonnance impérieuse fait vibrer 

en nous une corde patriotique bouleversante.  

C’est la Flamme de la Résistance qu’évoque le Général de Gaulle dans 

son appel du 18 juin.  

Ecoutons à nouveau ses paroles d’or : « Quoi qu'il arrive, la Flamme de 

la Résistance française ne doit pas s'éteindre et ne s'éteindra pas » affirme-

t-il alors que tout semble perdu en ce mois terrible de juin.  

De Gaulle avait vu juste, y compris jusque dans les mots et les symboles. 

En évoquant la flamme sacrée, il savait 

qu’elle pouvait être comprise de tous, de tous ceux qui, comme lui, avaient 

connu les tranchées de 14-18, la prison, les combats et la victoire, la perte 

d’un membre de la famille, la misère et le chagrin.  

Car ce corps qui repose sous l’arc de triomphe et qui n’a pas retrouvé sa 

famille, c’est celui de la France toute entière. C’est vous, c’est moi, c’est nous 

tous : Un homme et une femme qui défendent la liberté de leur pays et, avec 

elle, la dignité de la condition humaine.  

Car la liberté n’est jamais acquise et la dignité est toujours aux prises avec la 

bassesse et l’ignorance mortifère.  

La paix est fragile. Elle est actuellement durement attaquée en Ukraine, c’est 

une nouvelle épreuve de l’histoire qui frappe à notre porte.  

Et le souvenir que nous entretenons aujourd’hui 

doit être là pour rappeler les errances de 

l’entêtement idéologique, les leçons de la guerre 

et nous montrer le chemin de la paix et de la 

responsabilité.   

Parfois, il faut savoir montrer les armes pour 

garder la paix.   

Et nous avons besoin de nos armées françaises, 

présentes partout dans le monde, pour affirmer 

notre rang, pour déjouer les attentats et nous défendre face aux nouvelles 

menaces que sont le cyber terrorisme et les déstabilisations sociales et 

économiques.  

Nous avons de la chance, en France, notre jeunesse est loin des armes. C’est 

grâce à toutes ces manifestations que le monde combattant organise, pas 

seulement pour célébrer notre histoire, mais pour dire aux générations qui 

n’ont pas connu la guerre :   

Attention ! Attention, Si vous ne respectez pas l’autre, si vous n’entendez pas 

ses positions, si vous avez la prétention de soumettre un peuple à une idée ou 

une lubie, si vous avez la paresse de vous laisser soumettre à une idée ou une 

lubie, alors ce sera la guerre.  
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Le devoir de mémoire, c’est honorer nos ancêtres qui ont donné leur 

vie pour que la nôtre soit libre. C’est respecter nos ennemis d’hier 

pour en faire nos frères et nos sœurs d’aujourd’hui. C’est réfléchir 

aux charniers et aux millions de juifs exterminés, pour faire en sorte 

que l’horreur ne revienne jamais, que ce soit toujours la civilisation 

qui gagne contre la barbarie.  

Mesdames et Messieurs,  

Nous sommes réunis aujourd’hui dans un moment solennel 

d’émotion.  

Nous repensons aux morts de la Grande Guerre, à tous les morts, 

soldats et victimes civiles, de toutes les guerres qui déshonorent ou 

libèrent.  

Et nous le faisons, selon les mots poignants de Victor Hugo : 

« comme le ferait une mère, la voix du peuple entier berçant leur 

lourd tombeau ».  

C’est pourquoi, aujourd’hui, 

nous avons voulu que cette 

flamme reparte avec chacun des 

Maires ici présents, que je 

remercie de leur participation à ce temps mémoriel exceptionnel.  

Et nous avons trouvé essentiel que ce soit des jeunes qui leur donnent, 

parce que c’est une responsabilité de porter cette flamme, c’est la 

promesse du souvenir intact et de la paix durable.  

Je remercie tous les participants sans qui cet évènement inédit en 

Charente-Maritime n’aurait pu avoir lieu. Tous ont eu un rôle précieux: 

les associations du monde combattant, le relais sacré avec Mesdames 

Françoise MOREL et Andrée FÉDRY, les bénévoles, les agents et élus 

municipaux, les parlementaires, les élus du Conseil Régional, les élus 

du Conseil Départemental, sa Présidente, les collégiens, les lycéens, les 

élèves du RPI Courcoury-Les Gonds, leurs professeurs, nos futurs 

militaires, l’Etat, et bien sûr Madame la Secrétaire d’Etat, auprès du 

Ministre des Armées en charge des Anciens Combattants et de la 

Mémoire, Patricia MIRALLÈS.  

 

Merci sincèrement Madame la Ministre, votre présence parmi 

nous est une marque forte de l’importance de cette cérémonie 

dans la déclinaison du devoir de mémoire dont vous avez la 

charge au Gouvernement, et dont nous sommes les acteurs 

engagés.  

Aujourd’hui, aux Gonds, les flammes de l’espoir sont entre de 

bonnes mains. 

   

A nous tous, à vous les jeunes générations, de garder dans nos 

cœurs cette idée chère de liberté, qui n’est pas la liberté de faire 

ce que bon nous semble, mais la liberté de vivre en temps de paix.  

La liberté de prendre ses responsabilités et de dire au monde :  

Oui, j’ai décidé d’être libre, pour vous tous, pour vos enfants, 

pour les miens et ceux qui viendront après.  

Et pour rendre hommage à ce soldat inconnu qui veille sur moi.   
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11 novembre 2022 
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Ecole de Courcoury 
Du côté des CM1… 
 

La journée du patrimoine 
Le 16 septembre, nous avons déposé les élèves de CM2 à la piscine Aquarelle de Saintes. Ensuite, 
nous avons marché à côté du terrain d’athlétisme puis jusqu’à l’Amphithéâtre. Nous avons appris 
que les gladiateurs s’y battaient entre eux et que les animaux se combattaient entre eux aussi. Nous 
avons eu un atelier pour découvrir les techniques des bâtisseurs romains et nous avons construit 
des voutes en maquettes. 
Après, nous avons marché jusqu’au Jardin Public pour pique-niquer et nous avons traversé le 
Marché. Puis, nous sommes allés sur la gabare de la ville de Saintes où un archéologue subaquatique 
nous a expliqué qu’il travaille sous l’eau et qu’avec son équipe ils ont trouvé deux épaves de bateau 
qui datent des années 200 ou 400. Après, nous sommes allés devant le musée archéologique de 
Saintes. Une autre archéologue subaquatique nous a montré une maquette pour nous expliquer 
comment se passent les fouilles archéologiques sous l’eau.  
Ensuite, nous avons repris le bus pour retourner à l’école. 

Tom et Olivia 

 

La bibliothèque municipale de Courcoury 
Il y a des livres pour les grands et les petits, de toutes sortes : des BD, des romans, des albums, des 
mangas, etc. Il y a des petites chaises et même des marque-pages. 
Les bibliothécaires sont très gentils. Nous y allons par petits groupes, chaque mois.  
On peut même emprunter la suite d’un livre s’il y en a une. 

Maël et Mattéo 
Le jardinage à l’école 
La Mairie nous a donné des bacs de jardinage qu’on a installés dans la cour de l’école. 
Nous avons semé des graines de radis. Ils ont poussé et nous les avons mangés. 
Ils étaient gros, un peu piquants mais délicieux. Les élèves qui ont des poules ont 
emporté les fanes pour leur donner. 
Nous avons aussi planté deux pensées (l’une d’elle n’a pas survécu). Nous allons 
semer des fèves et planter des fraisiers. 
Chaque semaine, il y a des nouveaux jardiniers en classe. 
Merci à la Mairie pour les bacs et le terreau. 

Maël et Mattéo 
Un éco aventurier à l’école 

Axel Férard est venu à l’école à vélo le jeudi 6 octobre. C’est un éco 
aventurier qui a fait le tour de France à vélo, en paddle, en kayak, à 
pied. Il est venu voir les CM1 et les CM2 pour nous expliquer le 
développement durable et l’importance de ne pas polluer. Il nous a 
posé des questions sur l’écologie comme par exemple : faut-il 
utiliser des toilettes sèches ? La réponse est oui. C’était passionnant. 

Il nous a offert une brosse à dents recyclable (qu’on aura bientôt). 
Corentin et Nathan 



 

 

35 

Semaine Bleue : journée avec les Ainés 
Le mardi 4 octobre, des Ainés de la commune de Courcoury sont venus à l’école pour la Semaine 
Bleue. D’abord, dans la cantine, nous avons fait un gâteau au potimarron et aux épices. Puis, dans la 
classe, nous avons fait de la couture : il fallait écrire notre prénom en brodant du tissu. Ensuite, les 
Ainés ont déjeuné avec nous à la cantine. L’après-midi, nous avons fait une randonnée et nous 
sommes allés jusqu’à une forêt où se trouve un tumulus. Pour finir cette journée, en rentrant à 
l’école, nous avons mangé le gâteau. 
J’ai bien aimé cette journée car elle était vraiment intéressante. Je n’avais jamais fait de broderie et 
j’ai aimé apprendre. J’espère que les Ainés ont aussi passé une bonne journée. 

Liam 
Le mardi 4 octobre, avec des Ainés du village, nous avons fait une pochette avec notre prénom pour 
y ranger notre serviette de table. Nous avons fait beaucoup de travail avec la couture. Les aiguilles 
étaient toute petites et le fil encore plus petit. L’après-midi, nous sommes allés voir une forêt. Les 
Ainés ont expliqué ce que c’était la grande butte de terre et de pierre. Le soir, nous sommes rentrés 
et nous avons dit que la journée était bien. 

Mathéo 

 
La semaine du goût 
On a fait des crumbles à la pomme et à la poire. 

Gabriel 
Le 13 octobre, dans le cadre de la semaine du 
goût, l’équipe du restaurant l’Amaryllis de 
Courcoury nous a reçus afin de préparer une 
recette, le crumble aux fruits d’automne : 
pommes, poires, raisins. Les ingrédients 
étaient fournis par la coopérative scolaire. 
Chaque élève est reparti avec sa réalisation. 
Un grand merci au restaurant pour ce 
partenariat.  

Maîtresse 
 
Le ravivage de la Flamme de la Nation 
Le lundi 7 novembre 2022, les élèves de CM1 de Courcoury sont allés à la cérémonie de ravivage de 
la Flamme de la Nation à Les Gonds, préparée par la mairie de Les Gonds. Il y avait des militaires, 
50 Maires, la Secrétaire d’État auprès du Ministre des Armées chargée des Anciens Combattants et 
de la Mémoire, beaucoup d’élèves, de nombreux porte-drapeaux et du public. Il y a eu des discours, 
de la musique, des protocoles avec les militaires. Ils ont ravivé la Flamme de la Nation et ils l’ont 
mise dans plein de petites lanternes pour les donner aux Maires des communes. 

Angèle et Irène 
 
 
 



 

 

36 

Commémoration de l’Armistice du 11 Novembre 
Le 11 Novembre 2022, nous avons porté le drapeau pour les cérémonies aux Monuments aux Morts 
de Courcoury et de Les Gonds. Il y avait la lanterne avec la Flamme de la Nation. Des militaires, le 
Maire de la commune, des Adjoints étaient présents avec des élèves et des habitants de la commune. 
Ils ont cité les noms des soldats Morts pour la France. 
Angèle : Je trouve que c’est émouvant qu’on garde ça dans notre mémoire et que c’est important de 
continuer à se souvenir. 
Lou-Naëlle : Je trouve que c’est dommage que les gens meurent pendant les guerres. 

Angèle et Lou-Naëlle 
Préparation du Marché de Noël 
Nous avons fait des gnomes avec de la feutrine et de la laine et nous les avons décorés avec des mini 
pompons.  
Dans un autre groupe, nous avons scié des morceaux de bois qu’on a aussi poncés. Puis, nous les 
avons collés, peints et décorés avec des paillettes et des étoiles.  
Aussi, nous avons collé côte à côte des bâtonnets de bois arrondis aux bords. Nous les avons peints 
en noir et blanc et décorés (un visage et un flocon) pour faire un bonhomme de neige à suspendre. 
Les Aînés sont venus nous aider 3 mardis matin, nous les remercions. Et nous remercions ceux qui 
ont acheté nos réalisations au Marché de Noël. 

Louise et Pierre 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Préparation du Marché de Noël : les kits à cookies 
Le jeudi, nous avons trouvé un slogan : « les gâteaux exquis ». Puis, nous avons préparé des 
étiquettes et nous avons fait des dessins pour les décorer. Nous avons aussi tracé des cercles sur du 
papier cadeau avec un compas et nous les avons découpés. 
Le vendredi, nous avons mis les tables en U dans la classe. Nous étions répartis par groupe et nous 
avons fait un travail à la chaîne. Nous avons mis la farine, la cassonade, le sucre blanc, le sucre 
vanillé, la levure, le chocolat et les Smarties. Nous avons collé les étiquettes. Nous avons mis du 
papier cadeau sur le couvercle du bocal et un ruban. La Maitresse nous a montré une fois puis on a 
enchainé jusqu’à avoir 32 pots. 
La préparation des kits à cookies s’est bien passée et nous a beaucoup plu. Nous avions tous un rôle. 
Il fallait être précis et concentré pour peser les ingrédients et décorer les pots. 

Irène et Olivia 
 

Avec les élèves de ma classe, on a préparé des pots de kits pour faire des cookies. C’était le 24 et le 
25 novembre. J’ai fait passer les pots à Maël et nous devions installer du papier cadeau sur le 
couvercle et mettre un ruban en faisant un nœud. Après, on faisait passer les pots à Maîtresse. 
Au début, j’avais un peu mal au doigt… Après, j’étais content parce qu’on était efficaces. 

Louay 
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Le Marché de Noël 
Le 27 novembre, certains élèves ont tenu un stand au Marché de Noël de Courcoury. Nous avons 
vendu des gnomes, des bonshommes de neige, des kits à cookies et des sapins. A la fin, nous avons 
récolté un peu plus de 300 euros. J’ai aimé vendre des objets et entendre des compliments sur notre 
stand. 

Pierre 
Le 27 novembre, j’ai été au Marché de Noël. J’ai vendu des sapins, des gnomes, des bonshommes de 
neige et des kits à cookies. Je suis resté très longtemps pour m’occuper du stand. J’ai bien aimé tenir 
la caisse et je vais recommencer l’année prochaine. 

Corentin 

 
Le sapin de Noël 
Il est arrivé le lundi 28 novembre sous le préau. Nous l’avons décoré à 13h15 avec des guirlandes, 
des boules de Noël, des petits cadeaux et des petites fraises. 

Louise et Pierre 
Les anniversaires 
En classe, certains élèves fêtent leur anniversaire. Corentin et Pierre ont apporté un goûter. 
Corentin l’a fêté le 21 octobre, Pierre le 18 novembre. Les goûters étaient très bons. Merci beaucoup. 

Ian-Arthur et Léo 
 

A vous de jouer ! 
 

Une charade : 
 

Mon premier est une émotion. 
Mon deuxième est en double sur mon visage. 
Mon troisième est la deuxième syllabe d’onomatopée. 
Mon quatrième est la douzième lettre de l’alphabet. 
Mon tout est ce que les élèves de CM1 vous souhaitent ! 
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La vie en classe de CM2 
Zoé, Mano et Clarisse :  
La classe commence à 8 h 30 tous les jours. D’abord, on fait les services, ils sont tous en anglais. En début 
d’année, on ne comprenait pas grand-chose mais maintenant, chacun comprend ce qu’il a à faire et tous les 
échanges entre nous se font aussi en anglais. Cela va de faire l’appel des absents, l’appel de la cantine, du bus 
pour le soir, appeler la cuisine de Les Gonds pour leur donner le nombre d’élèves total mangeant à la cantine 
(là, on parle en français par contre), présenter le bulletin météo d’une ville de langue anglaise et demander 
à ses camarades d’en faire autant pour Courcoury, gérer les ordinateurs de la classe en fonction des besoins 
indiqués pour la journée, gérer les éclairages dans l’école (la chasse au gaspillage d’électricité), relever la 
quantité d’eau tombée depuis la veille et compléter le tableau qui va avec, lire à toute la classe un article de 
journal choisi dans le quotidien auquel on est abonnés… et noter nos devoirs sur nos agendas, tout ça en 
autonomie. Nous sommes fiers de nous. Un Escape Game nous attend tous les matins également sur le 
tableau numérique interactif. Une question, une épreuve, une énigme à résoudre et nous obtenons un indice. 
Nous les cumulons chaque jour pour pouvoir résoudre l’énigme finale… avant de passer au thème suivant. 
C’est un travail d’équipe. Nous nous concertons par ilot puis en groupe classe pour nous mettre d’accord sur 
chaque étape. Parfois, nous mettons plusieurs jours à résoudre une seule question parce que notre temps est 
limité à dix minutes en général. 
 
Exemple d’une journée ordinaire de classe ensuite :  
Vocabulaire : nous jouons en ce moment au jeu « Le petit bac » (la maîtresse nous donne une lettre et on doit 
trouver des mots). Le jeu n’était pas un simple jeu et nous avons appris ainsi que faune était un nom 
générique et que lion était un nom particulier. Eh oui, la leçon, c’était « Nom générique et nom particulier ».  
Après, c’est conjugaison, on travaille sur le futur simple de l'indicatif en ce moment. Ensuite, on fait du calcul 
mental : multiplier un nombre. Puis, on fait écriture/poésie selon notre ½ groupe et c’est déjà l’heure de la 
récréation qui dure 15 minutes. Au retour en classe, nous découvrons ce qu’a fait Jules Ferry pour les enfants 
et l’école, puis nous travaillons sur grandeurs et mesures. L’école cherche à obtenir le label E3D 
(développement durable), nous travaillons actuellement sur la consommation d’eau au sein de l’école. Pour 
cela, il faut calculer combien d’eau un bouton pressoir génère, par élève, par jour, par semaine, par an … que 
de calculs et de conversions pour nous ! Du coup, nous essaierons ensuite de trouver des astuces pour 
diminuer ces quantités tout en respectant les règles d’hygiène. C’est maintenant l’heure de manger ! On 
reprend l’après-midi avec la technologie (on travaille sur le courant), puis l'anglais (on travaille sur 
Thanksgiving). Dernière récréation puis on finit par les ateliers de numération (fractions et nombres 
décimaux) pour le groupe A et atelier informatique pour le groupe B (soit on tape notre carnet de classe 
découverte, soit on avance sur l’utilisation de Scratch qui est un logiciel de programmation robotique, soit 
on découvre les possibilités de modification des images avec Photofiltre et là on évoque aussi les réseaux 
sociaux et le respect de l’image). Notre journée d’école se termine, il est 16 h 15. 
 

L’apprentissage des premiers secours 
Rozen, Inès et Solal : 
Tous les mardis et les jeudis, de novembre à février, nous nous rendons à la salle des fêtes pour apprendre à 
porter les premiers secours et parfois cela peut aller jusqu’à sauver des vies.  
La première chose à faire est d’observer et d’analyser la scène car il ne faut pas se précipiter auprès de la 
victime et se mettre soi-même en danger (et ne plus pouvoir aider la victime du coup). Pour porter secours, 
il faut commencer par se protéger soi-même. Cela peut être couper le courant ou écarter un objet coupant, 
débrancher un objet électrique par exemple. Il faut rester calme car on a besoin de tous ses moyens pour 
être efficace. Après, seulement, on protège la victime mais en fait, plus on s’entraine, plus cela va vite car on 
gagne en automatismes. 
Ensuite, il faut prendre les informations auprès de la victime : Respire-t-elle ? Est-elle consciente ? Que s’est-
il passé et où a-t-elle mal ? En même temps, on la rassure. Il faut qu’elle reste calme, elle aussi. Il faut éloigner 
les témoins qui ne servent à rien. La victime respirera mieux, aura plus de place et parfois, elle n’entendra 
pas de paroles maladroites non plus.  
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Que faut-il dire dans l’ordre au téléphone lorsqu’on appelle le 15 (ou le 112, numéro d’appel 
européen) ? Cela fait gagner du temps aux services de secours. 
-  son numéro de téléphone portable ou celui de la victime (pour être 
rappelé de suite si la communication coupe), 
- son nom (si le numéro de téléphone est celui d’un standard, il faut 
retrouver de suite la bonne personne), 
-  l’adresse où se trouve la victime, 
-  le type d’accident (chute, coupure, étouffement, etc…), 
-  le nombre de victime(s),  
-  l’âge approximatif (nourrisson, enfant, adulte, personne âgée), 
-  l’état de la victime en fonction de nos observations (on n’est pas 
médecin mais on voit bien des choses simples). 
Surtout, ne raccrocher que lorsque que les secours  nous y autorisent. 
Parfois, ils peuvent nous garder en ligne. S’ils doivent nous rappeler, alors c’est une perte de temps pour la 
victime. 
 
Nous apprenons à gérer les situations suivantes : 
- quand quelqu'un s’électrocute, 
- quand quelqu'un s’étouffe (en respirant encore un peu ou pas du tout), 
- quand quelqu'un se brûle, 
- quand quelqu'un chute (simplement ou gravement), 
- quand quelqu'un se coupe (légèrement ou gravement) 
- quand quelqu’un perd connaissance. 
 
Maintenant, nous maîtrisons la Position Latérale de Sécurité (PLS) qui 
permet à la victime d’attendre les secours dans les meilleures conditions. 
Il s’agit de la basculer sur le côté en gardant la tête dans l’alignement de la colonne vertébrale tout en lui 
permettant de respirer au mieux et éventuellement de vomir sans s’étouffer. 
Nous devons mettre en théâtre une situation que l’enseignant (e) nous donne puis passer devant nos 
camarades qui nous aident à nous améliorer en disant ce qui ne va pas.  
 
Emmy, Margaux et Clara, Eloïse, Yzia et Louise : 
Nous, les élèves de CM2, nous allons apprendre les premiers secours tous les mardis et les jeudis à la salle 
des fêtes. Là-bas, c’est pratique car nous utilisons les tapis de sport de l’école qui sont stockés au fond de la 
salle. Nous faisons des groupes de 3 à 6 élèves selon les jours et les scénarios proposés. 
Même si nous devons encore nous entraîner, nous savons maintenant comment placer le corps de la victime 
(tête, tronc, bras, jambe) correctement en PLS en cas de malaise. Pour cela, notre propre position est très 
importante. Il ne faut pas attraper la victime avec la mauvaise main pour ne pas être coincée ensuite et être 
obligée de recommencer et il faut bien s’installer soi-même au sol pour assurer sa position, ne pas glisser ou 
basculer sur la victime, tout ça pour la basculer en PLS en douceur … mais efficacement. 
Quand nous pratiquons les premier secours,  nous ne rigolons pas car on doit réagir correctement. Là, c’est 
de l’entraînement mais il faut emmagasiner des réflexes pour le jour où cela sera pour de vrai. Nous nous 
sentons grands aussi car nous ramenons ces informations et ces techniques à la maison où nous formons nos 
parents en révisant nos leçons. Si quelque chose arrive dans notre maison, nous savons que nous pourrons 
réagir efficacement ce jour-là. 
Nous faisons également des mises en scène (rien de grave, c’est pour faire semblant). C’est du théâtre 
d’improvisation sur le thème des premiers secours. Nous avons 5 minutes pour créer un scénario et le mettre 
en place. Ainsi, l’élève chargé des premiers secours ne sait pas ce qui va se passer et doit intervenir en 
analysant la situation et en réagissant rapidement et correctement, comme dans la vraie vie. 
 
Liam, Manoé, Nina et Léa D :  
Quelques exemples de cas … et les mauvaises réactions à éviter :  
Si quelqu’un se brûle au niveau du poignet, nous devons faire glisser de l’eau en douceur depuis le haut du 
bras et surtout pas directement sur la plaie. Si la victime porte un habit à manches longues, il ne faut surtout 
pas lui retirer sinon on risque de lui arracher la peau. 
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Si quelqu’un s’étouffe, mais respire encore, il ne faut surtout pas lui donner à boire ou lui taper dans le dos 
car l’objet avalé pourrait alors se déplacer et cette fois l’empêcher complètement de respirer et là c’est encore 
plus grave. Donner les bonnes informations aux secours par téléphone permet aussi à ceux-ci de nous guider 
dans les gestes à faire ou non en attendant leur venue. 
Si quelqu’un se sent mal, il ne faut pas le faire s’asseoir sur une chaise mais au sol, appuyé contre un mur, ou 
à défaut faire prendre appui sur soi à la victime. Il ne faudrait pas qu’elle tombe de la chaise. Cela s’appelle 
un sur-accident, il faut toujours chercher à l’éviter. 
 

Les CM2 à vélo 

Théo : 
En CM2, nous devons valider les blocs 1 à 3 du Savoir Rouler à Vélo. Le bloc 3, c’est être suffisamment à l’aise 
et responsable sur son vélo pour circuler en groupe sur la voie publique. Si on y arrive, alors la maitresse 
nous emmènera faire des sorties sur route. Au lieu de prendre le bus sur une journée, nous pourrons nous 
déplacer à vélo si la destination est inférieure à environ 25 km. C’est un bel enjeu pour nous, c’est bon pour 
notre santé et pour la planète.  
Nous avons préparé tout un parcours pour les vélos avec des slaloms (pour prendre l’habitude de ne pas 
avoir sa pédale basse le long d’un trottoir dans un virage et prendre le risque de tomber si on s’en approche 
trop), des barres au sol (pour nous préparer aux ralentisseurs, voies ferrées, etc…), des cerceaux (pour 
s’arrêter pile à cet endroit, pédale haute pour être prêt à repartir sans avoir à faire tourner son pédalier sur 
place parce qu’à 26, on ne peut pas se permettre cette perte de temps à un carrefour, même seuls d’ailleurs),  
des tours du grand terrain en herbe derrière l’école (pour gagner en endurance). Nous avions également une 
planche à bascule … rouler droit devant ça, ça s’apprend et ne pas se laisser déstabiliser et continuer à 
pédaler si petit souci aussi (là, c’était si on passait une roue à côté de la planche, il fallait continuer pour 
garder son équilibre). Nous avons appris à remettre en place la chaîne de notre vélo quand on déraille (du 
coup, on a tous fait sauter notre chaine à la main pour la remettre, on s’est aidé mutuellement… et on a 
découvert que les chaines de vélo se lavent aussi car nous étions beaucoup à avoir les doigts bien noirs), on 
a appris à changer de vitesse correctement dans le champ de bosses devant le parking de l’école. Nous avons 
aussi matérialisé et franchi un rond-point en tendant le bras pour indiquer notre direction. Pour apprendre 
à gérer nos distances et nos arrêts, la maîtresse avait adapté des jeux de cour de récréation au vélo : 1,2,3 
soleil, le jeu du béret (il fallait récupérer un objet sur une table en roulant sans mettre le pied au sol … en 
tendant son bras donc), une course en ligne droite (sauf que le gagnant était le dernier élève arrivé, donc il 
fallait pédaler très doucement en gardant son équilibre et ne pas poser son pied à terre pour ne pas être 
éliminé). Ce n’était pas si facile que ça mais tout le monde a progressé et on recommencera au printemps.  
Personne ne rigolait trop, nous étions plus concentrés. 

  
 

Journée avec les Ainés, le mardi 4 octobre 2022 

Nathéo, Clara, Élisa : 
Ce jour-là, les Aînés sont arrivés dès le matin à l’école. Ils se sont répartis dans les deux classes. Nous avons 
fait de la couture : nous avons brodé nos prénoms sur des pochettes pour nos serviettes à la cantine. Plus de 
serviettes papier ainsi, c’est bon pour la planète ! Chacun de nous a pu la décorer avec des petits accessoires 
gentiment offerts par les Aînés. En même temps, un autre groupe est parti dans la cantine pour cuisiner une 
recette de gâteau d’automne au potimarron et aux noisettes. Nous avons tous fait ces deux activités. Pour le 
repas de midi, les Aînés ont mangé avec nous à la cantine. Après manger, nous sommes partis faire une balade 
dans Courcoury, Françoise nous racontant plein d’histoires sur tel ou tel lieu et en fin de journée, nous avons 
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mangé les gâteaux que Karine, la maman d’un élève de notre classe, avait gentiment fait cuire. C’était une 
belle journée de partage pour tous et entre tous. Merci les Ainés !            
  

    
 

Acrosport 

André, Enzo et Hugo :  
Nous, élèves de CM2 de Courcoury avons constitué des groupes de 5 ou de 6 élèves pour créer  des scénarios 
d’acrosport. Nous pratiquons cette activité sportive depuis novembre jusqu’en février. Nous allons à la salle 
des fêtes le mardi et le jeudi. Cela se passe juste avant ou juste après les premiers secours. Voici les thèmes 
retenus :  
Un groupe va présenter une histoire sous l’océan (La cité perdue), un autre, les agents secrets, un autre a 
choisi Ange et démon. Il y a aussi Les trois mousquetaires et un thème Policiers et voleurs. Chaque personne 
a un rôle spécifique. Par exemple, dans le groupe Ange et démon, Hugo est le roi des démons et Emmy est la 
reine des anges. Dans chaque groupe, il faut effectuer une figure gymnique. Par exemple, un élève est à quatre 
pattes et un autre est debout sur lui. Le scénario doit durer 3 minutes.   
 
Énora, Liam, Jules :  
Quand nous arrivons à la salle des fêtes, nous enlevons d’abord nos chaussures, hors de question d’abimer 
les tapis avec nos chaussures … et en plus nous pourrions blesser un camarade. Pour installer les 30 tapis 
achetés par l’école, nous faisons une chaine humaine pour se les passer rapidement et efficacement. Un élève 
de grande taille se place en premier car les premiers tapis sont hauts. Les tapis se fixent les uns aux autres 
grâce à la bande de scratch qui les entoure. Il faut donc bien repérer le côté auto-agrippant et le côté velours 
pour ne pas perdre de temps et s’apercevoir à la fin que des tapis s’écartent. Il faut ensuite disposer les tapis 
en cinq îlots, un pour chaque groupe.  

   
Durant nos exercices, il faut toujours veiller à notre sécurité et à celle de nos camarades. Il faut faire attention 
à ne pas se placer près d’un radiateur, de la rampe devant la porte ou des marches en pierre sous les fenêtres. 
C’est pareil lorsqu’un élève monte sur le dos ou les épaules d’un camarade, il doit y avoir quelqu’un pour 
surveiller leur équilibre et guider éventuellement leur chute sur les tapis et non en dehors. C’est très sérieux 
et on ne chahute pas du tout. Quand nous avons terminé notre entrainement, nous rassemblons tous les tapis 
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pour former une seule scène et nous présentons ce qu'on a fait à nos camarades qui nous conseillent, valident 
nos gestes ou proposent une modification. Il y a une différence entre ce qu’on ressent et ce qu’on pense faire 
avec ce qu’on fait vraiment et pour cela le regard bienveillant des camarades des autres groupes est très 
important et constructif. 
 

Le marché de Noël du 27 novembre 2022 

Thaïs et Léa B : 
Pour le Marché de Noël, nous avons 
confectionné des petits objets comme des 
rennes en bois et en bouchons de liège avec 
quelques décorations et cousu des suspensions 
en coussins pour décorer les sapins. Les Aînés 
de Courcoury sont venus encadrer ces ateliers 
chaque mardi matin de novembre pendant 
deux heures. Françoise gérait l’atelier couture 
dans l’accueil périscolaire avec d’autres ainées. 
Michelle et son mari Bernard animaient 
l’atelier bricolage dans le chalet.  
Merci beaucoup à tous ceux qui sont venus 
travailler avec nous, nous avons adoré ces 
activités.  
Nous avons aussi préparé les affiches pour le 
stand et nous les avons décorées avec des 
dessins sur le thème de Noël. 
Chaque élève était invité à participer au marché de Noël et à tenir le stand de la classe.  Deux élèves allaient 
se promener dans le marché pour vendre des grilles de tombola à 1 € la case pour gagner des bourriches 
d’huîtres. 
  
Emmy, Margaux et Clara : 
Le marché de Noël s’est super bien passé. Il fallait disposer les articles qu’on avait fabriqués sur nos tables, 
mais en se positionnant comme un acheteur et non comme le vendeur pour que cela fasse plus joli. Nous 
nous sommes relayés toute la journée pour parler aux promeneurs, les arrêter, leur parler de nos produits 
pour qu’ils les achètent. Il fallait trouver les bons mots, ne pas hésiter … et ne pas être timides. Ce n’était pas 
si facile au début mais on s’est entraidés les uns les autres. Il fallait aussi tenir la caisse, rendre la monnaie et 
compléter le tableau de suivi des ventes de la journée. À tour de rôle, deux élèves partaient solliciter les 
visiteurs pour qu’ils achètent une case sur la grille d’huitres. Nous avions des règles de sécurité à respecter : 
rester ensemble, ne pas quitter l’enceinte du marché et ne pas suivre une personne à sa voiture pour qu’elle 
y récupère son porte-monnaie par exemple. Nous avons été tous très sérieux et autonomes.   
 
Merci à Rozen, Solal, Margaux et Clarisse qui ont effectué un service non-stop et ont permis la tenue du stand 
toute la journée. 
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L’accueil périscolaire à Courcoury : « les Renardeaux » 
 

Pour commencer nous accueillons au sein de l’équipe périscolaire une nouvelle animatrice 
Sandrine, nous lui souhaitons la bienvenue. 
Cette année nous allons aborder le thème de l’écologie et comment être un 
éco citoyen. 
Pour ce faire nous allons proposer différents ateliers pour fabriquer des 
objets à partir d’éléments recyclés, apprendre à faire le tri et bien d’autres 
choses encore. Nous allons aussi créer et apprendre à s’occuper d’un petit 
jardin avec la plantation de fleurs de saison, cultiver des radis… nous 
agrémenterons ce petit espace au fil des saisons. 
Nous avons aussi le soir une fois par semaine les ateliers proposés par la 
CDA. Nous avons commencé par un atelier scientifique, sur les expériences 
autour des énergies. Les enfants ont pu fabriquer une éolienne et faire des 
expériences autour de l’électricité. Cet atelier a été très apprécié des 
enfants, ils attendent le prochain avec impatience. 
Là, comme chaque année à cette période nous préparons Noël. Cette année 
nous avons créé un village de montagne. 
Nous vous souhaitons à tous de belles fêtes de fin d’année et à l’année prochaine. 

L’équipe d’animation 
Nelly et Sandrine 
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ANNUAIRE DES ASSOCIATIONS 
 

ACCA  

Président : Frédéric DROUILLARD       06 81 71 65 46 

 

AMICALE DES LECTEURS DE LA BIBLIOTHÈQUE 

Président : Astrid JOLIBOIS        06 81 59 15 73 

 

COMITE DE JUMELAGE  

Présidente : Françoise BARBAUD       06 76 84 19 16 

 

COORDINATION TÉLÉTHON DE CHARENTE-MARITIME  

Maison de la Seugne : Mme Catherine QUEILLE     06 81 82 67 19 

 

CORCOSSE AMITIÉ  

Présidente : Françoise RAMBAUD                 06 66 98 84 79 

 

COUR’OIE  

Président : Alain BOISSINOT       06 24 30 68 08 

Contact Chorale : Anny BRUNG       05 46 91 03 94 

 

CUISINES ET PARTAGES 

Président : Jérôme MOREL        06 01 00 42 31 

 

DÉLÉGATION DE L’AFM DE CHARENTE-MARITIME 

Déléguée : Claudine DARANLOT       05 46 96 90 37 

06 62 80 51 39 

ELISA  

Président : Alain PHILIPPE         06 08 74 80 55 

    

PARENTS D’ELEVES COURCOURY / LES GONDS  

Président : Lindsey PREVEAU        06 50 67 05 75  

 

PIBOLE SAINTONGEAISE  

Président : Jonathan GELICUS       06 33 13 71 58 

 

SOCIÉTÉ DES FÊTES  

Président : Robert BIGOT        06 26 02 85 58 
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CLIN D’ŒIL DES ASSOCIATIONS 

                                                                     

Quelques nouvelles de l’Association … 

 

L’activité d’ELISA Enfants d’Ailleurs se poursuit malgré l’environnement mondial « compliqué » ; crise sanitaire, crise 
économique, crise climatique, crise énergétique, pénuries et inflation galopante, guerre en Europe, coups d’Etat (Burkina 
Faso), … Le travail est de plus en plus complexe et délicat, mais nous maintenons le cap sans faiblir : aider des enfants 
défavorisés au Vietnam, au Brésil, au Burkina Faso et au Maroc. 
 
Au-delà des traditionnels parrainages individuels au Vietnam, nous mettons toujours en place des opérations, en fonction 
des dons reçus, permettant d’améliorer les conditions de vie des enfants. ; ainsi, nous venons de financer la rénovation d’un 
poulailler et la création d’un jardin maraîcher dans un pensionnat de Dalat, ce qui va permettre de fournir la cantine en 
légumes et œufs frais ainsi qu’en viande. 

           
                                                 Poulailler à rénover                                             Terrain du futur jardin maraîcher 

 
Au Brésil, les enfants continuent à s’épanouir à « Lar dos Pequeninos », dans une favela de Salvador de 
Bahia, centre accompagné par ELISA Enfants d’Ailleurs tout au long de l’année, dans le cadre d’un parrainage collectif. 
Un groupe de généreux parents amis a récemment créé une cagnotte, permet de récolter 1000 €, lors d’une soirée conviviale 
dans le Jura. Un projet concret va pouvoir maintenant être mis en oeuvre à Salvador.  
 

                               
          Les enfants de la favela de Salvador de Bahia parrainés par ELISA                      Cagnotte « les sapins de l’amitié » 

 
 
Le 3 octobre, soit le lendemain du coup d’Etat, nous avons participé au chargement d‘un container à Roullet-Saint-Estèphe, 
direction le Burkina Faso : ordinateurs, fournitures scolaires, lunettes, vêtements, …, soit 52 cartons / 3,5 m3 ou ½ tonne 
seront sur place avant Noël et pourront être distribués aux enfants. Le départ du prochain container est programmé début 
avril. 
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                                       Chargement du container le 3 octobre                                          4L du team ELISA pour le Raid Trophy 
 

Comme chaque année, ELISA Enfants d’Ailleurs accompagne un équipage (2 étudiants, Vincent et Thibault) du Raid 4L Trophy 
(plus de 1000 voitures au départ) qui convoiera, au mois de février 2023, des fournitures scolaires et matériel de sport pour 
les enfants du sud-marocain, dans une magnifique 4L rouge.  
 
Plus de 300 personnes ont participé au « Happy Life Fest », festival de musique, couplé à une exposition d’arts, co-organisé 
le 8 octobre dernier à Nieul-sur-Mer, avec une Association partenaire, basée à La Rochelle. Dès 17 h, trois groupes bénévoles : 
Hope (gospel), Pocket Call (reprises de rock) et Burning Lips (compositions rock) se sont succédés, chacun pendant 1 ½ h, sur 
la scène de l’Espace Michel Crépeau, magnifique salle mise à disposition gratuitement par le Maire de Nieul. Avant de laisser 
les platines à DJ Moule (jusqu’à minuit), les 3 groupes ont fait un bœuf … accompagnés à la guitare par M. le Maire ! Une 
superbe ambiance, une fête très conviviale qui a, certes, nécessité beaucoup de travail, mais avec, au bout, la satisfaction 
d’avoir récolté des fonds conséquents qui serviront à financer prochainement un beau projet au Vietnam. Et merci à 
Alexandre Grenot, notre conseiller départemental, pour son oreille attentive et l’aide du CD 17. 
 

       
 
Peut-être certains d’entre vous ont-ils écouté France Bleu La Rochelle ou regardé des chaînes de TV locales : ELISA Enfants 
d’Ailleurs y a été abondamment citée à l’occasion de ce Festival. Et, le 24 octobre, en Charente, RCF 16 a consacré ½ heure 
en direct à l’Association, avec la présence du Président dans les studios angoumoisins de la radio. 
 

 
 
Et puis, si le cœur vous en dit, vous pouvez parrainer un enfant ou adresser un don à ELISA (un reçu fiscal vous permet de 
bénéficier d’une réduction d’impôts de 66 % du montant versé) ! 
 
Alain PHILIPPE / Président - 8 impasse des Fleurs / mobile : 06 08 74 80 55 / mail : alainelisa@orange.fr   

mailto:alainelisa@orange.fr
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La Cour’oie 

                                  

 

  
Inauguration Fête de l’Oie, le 14 août 2022, en présence de 

Madame la présidente du Conseil Général de la Charente-

Maritime et des élus de Communes voisines 

 

Mme GABRIAULT qui a gagné 

l'oie au 15 août, 

Quelques photos de la Fête de l’Oie 2022 
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LA PAROISSE 
 

Horaire des messes de Noël 

 

SAMEDI 24 DECEMBRE 

 

- CATHEDRALE ST-PIERRE 18 h. 

- CHANIERS       18 h. 

- ST-VIVIEN DE SAINTES  18 h 30 

- LES GONDS    20 h 30 

- ABBAYE AUX DAMES  21 h. 

- CATHEDRALE ST-PIERRE 22 h. 

 

DIMANCHE 25 DECEMBRE 

 

- ABBAYE AUX DAMES  10 h 30 

- CATHEDRALE ST-PIERRE 11 h 

La crèche de Courcoury 

(merci aux personnes qui l’ont restaurée) 
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L’Association des Parents d’Élèves de l’école intercommunale Courcoury - Les Gonds est une association loi 1901 
dont est membre de droit toute personne ayant au moins un enfant scolarisé au sein du RPI Courcoury-Les Gonds 
et qui le souhaite.  
Chaque année, nous avons à cœur de proposer des évènements qui créent du lien et dont les bénéfices 
permettent de participer aux financements des sorties et activités scolaires proposées à nos enfants.  
L’APECLG a tenu son Assemblée Générale pour l’année scolaire 2022/2023, Vendredi 7 Octobre 2022 à 18h30 
dans la Salle Associative Joseph Bon à Les Gonds.  
 
Le Conseil d’Administration composé de 20 parents, a élu son Bureau pour l’année 2022/2023   

Présidente : Mme Lindsey PREVEAU  (CP)  
Vice-Présidente : Mme Kristel QUÉRÉ  (CE2)  
Trésorière : Mme Clémence BARLOY (CE2)  
Trésorière adjointe : Mme Gaëlle JOUBERT (CE2)  
Secrétaire : Mme Amélie KIEFFER (CP)  
Secrétaire adjointe : Mme Emilie REGNIER (CP)  
Secrétaire adjointe : Mme Claire BRUNAUD (CE1)  

 
L’année 2021/2022, malgré quelques restrictions sanitaires en début d’année scolaire, a permis l’organisation de 
plusieurs actions : le Marché de Noël (ayant connu un franc succès malgré les restrictions sanitaires), les Ventes 
de Chocolats à Noël et à Pâques, la Vente de Calendriers, l’après-midi jeu Oika-Oika, la Tombola et la Kermesse. 
Nous avons également pu participer à l’organisation du premier cross du RPI en offrant les médailles.  Nous avons 
eu le plaisir de mettre en place la Kermesse, absente depuis plusieurs années, et d’accueillir de nombreuses 
familles. Merci à tous les sponsors d’avoir permis la tombola avec de nombreux lots. Merci aux écoles, aux 
enseignants et aux mairies d’avoir permis l’organisation de ces belles retrouvailles autour des enfants.   
Ces actions nous ont permis d’offrir 50€ par classe pour Noël ainsi qu’une aide au financement de sorties 
pédagogiques ou voyages scolaires pour les élèves des deux écoles, dont la sortie au Puy du Fou et la participation 
au voyage des CM2 accompagnés par Mme Lefort.   
Le résultat de l’exercice 2021-2022 est positif. Nous avons démarré cette nouvelle année scolaire avec le plaisir 
de nous retrouver sur les différentes manifestations que nous souhaitions mettre en place.  
Nous remercions tous les acteurs pour l’organisation de ces manifestations ainsi que tous les enfants et familles 
présents.  
A l’heure où nous écrivons, nous sommes en plein préparatif du Marché de Noël du dimanche 27 Novembre à 
Courcoury.  
 
Un grand merci à tous pour vos participations passées et futures.   
« Nos manifestations ne sont pas réservées seulement aux parents d’élèves, au contraire vous êtes tous les 
bienvenus. Plus il y aura de monde lors des événements organisés par l’APE, plus les enfants des deux villages 
pourront faire des sorties et des activités intéressantes et nouvelles ! » A très bientôt…  
L’ équipe de l’APE !  

Au nom de l’équipe de l’APE  
Lindsey PREVEAU (Présidente)  

APECLG   

12  rue du Stade – 17100 Les Gonds   

Mail   :   ape.courcourylesgonds@gmail.com   

Facebook   :  ape courcoury les gonds   
Instagram : apeclg Les Gonds Courcoury   

Présidente Lindsey PREVEAU ( 06 50 67 05 75)   
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CHERS AMIS DE COURCOURY, 
 
C’est avec un grand plaisir, que nous vous retrouvons en cette fin d’année. Nous allons 

dans un 1er temps vous relater les évènements passés, ensuite nous vous parlerons du 

programme à venir.  

 
 

- Le 2 juillet, ont eu lieu les jeux inter-villages au Douhet. Cela a été une belle journée mêlant 

moments de rires et convivialité. A noter, l’équipe de Courcoury est montée dans le classement 

final ! Bravo aux participants, encourageons-les à continuer dans cette direction ! L’année 

prochaine, ils se dérouleront à Courcoury le 1er juillet 2023. 

- Le repas grillades prévu le 23 juillet a dû être annulé faute d’inscription. Espérons que l’année 

prochaine les choses se remettront en place. 

- Le 3 septembre a eu lieu notre voyage découverte de l’Espagne, moment très sympathique. 

- Le 15 octobre a été le jour de notre concours de belote, toujours un instant de rencontre de 

passionnés qui font tourner les cartes. 

-  Pour finir, le 26 novembre, nous avons proposé un autre voyage découverte de l’Espagne.  
 

Bien sûr, nous apportons toujours notre aide, ainsi que notre matériel, autant pour la Fête de L’Oie que pour le 

Marché de Noël.  

Passons à présent à ce que nous vous avons réservé pour les 6 mois à venir : 

- Le 20 janvier 2023 aura lieu notre Assemblée Générale à 21 heures. 

- Le 28 janvier, nous vous emmènerons visiter l’Espagne. 

- Le 11 mars , nous vous proposerons notre 1er concours de belote de l’année, venez nombreux ! 

- Le 1er avril ce n’est pas un poisson, ce sera le 2ème voyage-découverte de l’Espagne. 

- Le 1er Mai, cela n’est plus une surprise ! C’est notre célèbre Brin d’Aillet, nous vous attendons 

comme chaque année… 

- Le 3 juin, nous vous proposons à nouveau un voyage-découverte de l’Espagne. 

- Le 24 juin , le moment sera arrivé pour notre traditionnel Moules-Frites, venez partager un repas 

convivial. 

Nous vous rappelons à chaque fois, mais de nouveaux habitants arrivent chaque année, que la Société des Fêtes 

loue de la vaisselle pour vos divers repas. De plus, lors de vos locations, nous louons aussi le lave-vaisselle de la 

Salle des Fêtes.  

Pour toute demande et renseignements, téléphonez au 06 26 02 85 58, notre président, Robert Bigot, se fera un 

plaisir de vous renseigner. 

Une association qui a pour vocation de vous divertir ne peut exister sans le travail acharné de ses membres, de ses 

bénévoles, l’aide de la municipalité et j’en oublie surement… Que toutes ces personnes soient sincèrement 

remerciées, sans elles nous ne pourrions exister…Si le cœur vous en dit, vous êtes les bienvenus à nos côtés ! 

Nous vous souhaitons de belles et bonnes fêtes de fin d’année, reposez-vous, retrouvez vos amis, votre famille, et 

revenez-nous en pleine forme !!! A vrai-dire, vous nous manquez déjà …. 

                                                                                                                                  

Robert Bigot  
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Pour le club « Corcosse Amitié » la fin d’année est toujours synonyme d’activité intense. Toutes ces 

animations ne pourraient être réalisées sans la participation de la « Joyeuse bande de bénévoles ». C’est 

pour moi l’occasion de dire merci à toutes et tous pour leur implication. Nous organisons des journées 

dans de nombreux domaines pour tous ceux qui hésitent à nous rejoindre, le club s’adresse à tous sans 

condition d’âge ou de statut. Voici un petit résumé de la seconde partie de 2022.  

 

Le mariage du siècle dernier 

Après avoir partagé un délicieux repas périgourdin 

accompagnés par un musicien chanteur de qualité, nous avons 

assisté à un joyeux mariage animé par plusieurs volontaires 

déguisés comme au siècle dernier. Bravo à nos acteurs 

improvisés nous avons bien ri !   

 

L’animation flow vélo 

A la demande de la municipalité plusieurs associations dont Corcosse 

Amitié ont accepté de participer à une animation sur le trajet de la flow 

vélo afin d’accueillir les cyclotouristes, d’échanger avec eux tout en 

partageant des produits du terroir. Au cours des deux journées 

d’animation du club ce sont plus de 150 personnes qui ont été stoppées 

dans leurs parcours à leur plus grande surprise. L’expérience a été un 

succès total tant pour les cyclistes que pour les bénévoles venus les 

accueillir. Nous avons passé deux merveilleuses journées, les 

témoignages laissés sur notre Livre d’Or valident la pertinence de cette 

initiative.   

 

Les sorties des randonneurs 

Ile d’Oléron et jardins de la Boirie 01/07/22 

Le matin, les marcheurs ont pu faire le tour de la Pointe de 

Gatseau et découvrir le très sauvage Pertuis de Maumusson, les 

autres ont profité des rayons du soleil et des joies de la pêche 

aux palourdes. Après une visite et un repas à la Cotinière nous 

avons déambulé dans les jardins de la Boirie. Joli jardin 

botanique classé jardin remarquable sur l’Île d’Oléron, 

présentant des collections de sauges, hostas et plantes vivaces.  

 

 

CORCOSSE AMITIE 
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Médoc – 22 et 23/09/22 

Nous avons enfin pu reprendre notre traditionnelle sortie de deux jours 

après deux années d’absence. Après une traversée en bac de l’estuaire 

de la Gironde, une petite rando dans les marais autour de Lamarque, un 

pique-nique nous avons visité le fort Médoc avant de terminer par un 

parcours dans le vignoble de Listrac Médoc. Soirée et nuit à Bruges.  

Le lendemain nous avons pu parcourir le vignoble prestigieux situé 

entre le Château Mouton Rothschild et le Château Laffite Rothschild 

qui étaient en pleine vendange. Après un déjeuner à Pauillac, nous 

avons été accueillis au Château de Lauga pour une visite très instructive 

suivie d’une dégustation. Avant de repartir nous avons terminé notre 

journée par une promenade dans la citadelle de Blaye. Tous sont rentrés 

enchantés de ces deux belles journées où le rire et la bonne humeur ont 

été omniprésents. 

 

 

Randos hebdomadaires et des randos 

gourmandes. 

Tous les vendredis quand le temps le 

permet nous parcourons les sentiers des 

villages charentais pour deux boucles de 4 

km. Nous nous retrouvons également 

plusieurs fois dans l’été pour participer à 

des randos semi-nocturnes avec repas à 

étape . Des sorties agréables qui allient la 

bonne humeur et un peu d’exercice. 

 

Dans le cadre des échanges entre clubs nous avons participé à une 

journée rando avec le club des Gonds suivie d’un pique-nique. Au 

printemps prochain nous les recevrons pour une marche à Courcoury. 

 

 

La Fête de l’Oie, 14 et 15/08/22 

Comme chaque année nous avons participé à la brocante du 15 Août au 

profit du club. Le club s’est investi au travers de nombreux membres qui ont 

rejoint les bénévoles. Les petites mains des travaux manuels ont œuvré pour 

la réalisation des jupes des « majorettes » et la confection des fleurs en 

papier pour décorer les chars. C’est avec satisfaction que nous avons pu 

assister à un spectacle plein de bonne humeur.  

Merci messieurs pour votre engagement et votre maîtrise du rythme. 

 

  



 

 
53 

Le voyage à Coulon, 01/10/22 

Par une journée très pluvieuse 

nous avons rejoint la « Venise 

Verte ». Après une visite très 

intéressante de la Maison du Ma 
rais Poitevin à Coulon, nous avons 

pris place sur le Collibert, bateau 

restaurant, pour un déjeuner le 

temps d’une balade dans les 

conches entre Damvix et Irleau. 

 

La Semaine Bleue du 3 au 08/10/22 

Un incontournable de notre activité, la Semaine Bleue organisée 

avec la commune de Courcoury qui permet à tous, membres du 

club ou habitants de la commune, de profiter de nombreuses 

animations tout au long d’une semaine. Séance de cinéma, journée 

à l’école pour familiariser les enfants à la couture et confectionner 

des gâteaux partagés à l’issue d’une promenade, cette année pour 

découvrir notre tumulus, le Terrier de la Fade au travers de son 

histoire et de ses légendes. Nous avons également eu une 

présentation des services proposés par AIDER17 dans le cadre de 

l’aide à la personne ainsi que ceux de notre conseillère numérique.  

Une rando intergénérationnelle et cette année en partenariat avec 

la bibliothèque une soirée 

spectacle. Un très beau 

spectacle, très largement 

plébiscité. Pour terminer le 

samedi la traditionnelle journée 

de compositions florales. Merci 

à la municipalité pour son 

implication dans la réussite de 

cette semaine. 

 

 

Nouvelle activité du club : Pilates 

Au cours de la journée des associations organisée en 

septembre, Sabrina a fait une démonstration des 

exercices suscitant ainsi quelques vocations. Cette 

journée nous a permis d’inscrire de nouveaux 

adhérents. 

 

 

Repas d’automne, le 03/11/22 

Pour ce repas d’automne, 47 personnes ont répondu présentes et se sont 

régalées des plats préparés par une équipe de bénévoles encadrée par 

Monique pour la réalisation de délicieuses joues de porc au cidre. La 

déco de table a été assurée par Marie-Thérèse.  
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Le Marché de Noël, 27/11/22. 

  

Traditionnellement le mois de novembre est consacré à 

la préparation du Marché de Noël. Au cours de plusieurs 

journées tout le monde s’est affairé pour proposer des 

décos pour les tables de Noël, des couronnes végétales et 

divers travaux décoratifs. Plusieurs d’entre nous ont 

également accompagné les enfants des classes de CM1 et 

CM2 à préparer eux aussi leur marché.  

 

 

L’année 2022 s’achève remplie d’une foule de belles journées, de merveilleuses 

rencontres, de fous rires parfois de la tristesse, de solidarité et de partage, à l’aube 

de l’année 2023 n’hésitez plus à venir vous joindre à nous. Nous vous attendons 

pour une journée découverte sans engagement, et vous souhaitons à tous de 

joyeuses fêtes. 

 

La Présidente 

Françoise RAMBAUD  

Tel - 06 66 99 84 79  Mail - frambaud07@gmail.com 

___________________________________________________________________________________________________ 

ACCA 
Carte des réserves de chasse 2022 
 

 

mailto:frambaud07@gmail.com
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Et vous, vous faites quoi pour le téléthon ? 

A Courcoury, dans la Maison de la Seugne, se réunit régulièrement (et surtout au cours du 4ème 

trimestre) depuis plusieurs années une équipe d'une quinzaine de personnes, des bénévoles, membres 

de ce qu'on appelle la Coordination AFM (Association Française contre les Myopathies) Téléthon. Merci 

à la municipalité de mettre à sa disposition sa belle salle de réunions. 

Venus des quatre coins du département, on les appelle des « équipiers », car ils font partie d'une équipe, 

une coordination, et s'occupent d'un territoire géographique proche de leur domicile. 

Des coordinations il y en a dans presque tous les départements (et parfois 2 par département) 

Et à leur tête se trouve un coordinateur ; jusqu'en mai 2022, il s'agissait de Christian Cabanel, domicilié 

à Saint Léger, qui a beaucoup donné pour le téléthon pendant de nombreuses années ; c'est à présent 

une coordinatrice, Catherine Queille, de Champagnac (près de Jonzac), déjà équipière depuis pas mal de 

temps. 

Le rôle des bénévoles de la coordination est d'aider, de conseiller, d'accompagner des particuliers, des 

municipalités, des entreprises, des associations qui veulent organiser une manifestation au profit du 

téléthon ; ces animations peuvent avoir plusieurs formes (randonnée, loto, repas, concert, ventes de 

gâteaux..) et toutes ont leur importance (il y en a plus de 20 000 organisées chaque année) 

Ils prospectent également pour sensibiliser sur le sujet et favoriser l'émergence de nouvelles activités ; 

des animations ont lieu également, dans les écoles qui le souhaitent, pour parler aux élèves du téléthon 

et de l'intérêt de collecter des fonds pour lutter contre ces maladies génétiques touchant le plus souvent 

des enfants. 

En 2021 c'est plus de 210 000 € de collecte perçue pour les 150 manifestations téléthon de Charente-

Maritime, grâce aux nombreux bénévoles sur le terrain qui se mobilisent chaque année pour que les 

chercheurs trouvent de nouveaux médicaments et soignent toujours plus d'enfants (ainsi l'AFM a pu 

faire 40 essais sur l'homme de nouveaux remèdes pour lutter contre 32 maladies rares différentes), 

sachant que sans ces thérapies innovantes l'espérance de vie de nombreux enfants malades n'aurait pas 

dépassé 2 ans... 

S'engager pour le téléthon, c'est aussi intégrer une équipe de gens qui aiment la convivialité, passer un 

bon moment ensemble, dans la joie et la bonne humeur. 

Vous voulez donner un peu de votre temps, vous avez envie d'aider, d'organiser quelque chose pour le 

téléthon, vous ne savez pas comment faire, n'hésitez pas à contacter : 

Catherine Queille au 06 81 82 67 19 ou bien par mail à cqueille@afm-telethon.fr ou telethon17@afm-

telethon.fr  

mailto:cqueille@afm-telethon.fr
mailto:telethon17@afm-telethon.fr
mailto:telethon17@afm-telethon.fr
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EH BEN ASTEUR 

Eughène : Jh’avons eu chaud, ol a cuit les cagouilles dans zeu coquilles. Fesions la mariène et manghions 
l’mijhot, jh’attendions l’souer pour sortir à la fraîche. 
Fi d’garce, jhe sont benaises à Courcoury, la maison d’retraite peut attendre. Jh’avons à énougheler    les 
noix por l’huile avec les mojhettes et la couène du goret qh’jhavons trucidé la semaine darnière. 
Armand : Jh’avons été avec la beurghoise à la fouère des battages. Te rappelles-tu quand jhe fourions 
les drôlesses dans l’tas de balles de blé. A zan aviant pien les cotillons. 
Jhe portions l’vin bianc et roughe aux houmes sus l’gherbier. Dans cette poussière, I zaviant l’ jhabot sec, 
gavaniant reun même quand la piquette était peutée, I beuviant quand même. 
Le souer jhe dansiant l’quadrille, moué à l’accordéon, Tonnin à la Clarinette, Aldé battait la m’sure au 
tambour. 
Eughène, I dizant qu’la planète se réchauffe, vas zou dire à un sans-abri sous des cartons à la veille de la 
Nau, li qui grelotte avec du givre sus ses mourènes. La guillanneux passée I pourra vouère l’souleil 
l’achaler.  
 
As-tu vu les ozias bians qui feurlassant autour des ignas et des oueilles d’une valse tendre, 
De leurs ailes blanches comme des anges veiller sus les troupeaux du Moulin Neu.  
 
 
 

            HYMNE AUX VIGNERONS DE COURCOURY  
         
 

Lui qui courbé dans le givre, taille ces sarments, 
Au loin, la fumée du vin qui chauffe pour douner le cougnat, 

Cascade de douceur, ruissellement d’or chaud 
Soit béni, vieux cougnat de nos pères 

Tu colportes dans le monde le renom de chez nous 
Après la routie au vin bianc, une rincette de ce nectar 

Tel le baiser d’un amant la lève mi-close vous fait oublier toute chose. 
De ton parfum de rêve ardent qui persèvère 

Avec la foi qui brille dans tes yeux libéré de ton bouchon vétuste 
Sorti tout droit de la grappe rose de notre Saintonge 

De ses souchots d’où sort un jus qui nous ronge. 
Ne pas se laisser griser pour nous porter vers les songes… 

Les femmes disiant que pour être reçu dans l’au-delà 
Faudrait comme passeport ine taupette de cougnat 

Thielles la qui créiant que jh’te dis des menteries avant qu’à y aller vouère ! Feignant qui s’en dédie… 
 

AMIS DE COURCOURY, PASSEZ DE BONNES FETES DE LA NAU, QUE LA VIE VOUS SOIT DOUCE 
QUE L’AN QUI VIENT VOUS DONNE LE BONHEUR 

VOTRE SERVITEUR VOUS SALUE, A LA REVOYURE MES EMITS 
 

Pierre Rouillé  
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Message de Socrate 
Chats concitoyens, Chats concitoyennes, 

 

Je suis Socrate, l’adjoint méconnu du Maire. Je travaille dans l’ombre et m’occupe 

de la section félins. J’occupe d’ailleurs une partie du bureau d’Éric BIGOT et je 

suis très assidu lors des réunions du Conseil Municipal. 

Vous avez pu me voir aussi lors des offices religieux ( je suis chatolique 

pratiquant) et je serre la patte des gourmands qui viennent croquer un bon repas à 

l’Amaryllis. Je tiens aussi à honorer de mon auguste présence les diverses 

manifestations courcouroises.  

Je n’ai malheureusement pas reçu d’invitation pour l’ouverture de la Fête de l’Oie, 

ce qui m’a profondément « chatgriné ». Monsieur le Maire craignait certainement 

que je lui fasse de l’ombre et que Madame la Présidente du Département n’ait 

d’yeux et de caresses que pour moi. A croire que Monsieur le Maire me cherche 

des puces, quel « chatmeau ». Il est vrai que je suis beaucoup plus chatoyant que 

lui! Mais passons, je suis « charitable » et je ne prendrai pas ombrage de ce manquement. 

 

Donc au nom de toute l’équipe municipale et de l’ensemble du personnel de la Mairie qui « chatsossie » 

à moi, je vous adresse à tous mes meilleurs vœux pour cette fin d’année et de très belles fêtes.  

Et surtout, n’oubliez pas de me laisser de délicieuses croquettes, de préférence sans chocolat, le thon et le 

saumon ayant ma préférence. 

 

Signé : Le « Chatpitre »           

 

 

PS : 2 photos de moi quand travaille avec la Commission Communication du Conseil Municipal : 

 

  

« Voyons ce que chat donne sur l’écran… » « Chat alors, il n’a pas mis ma photo là !!! » 
 

COMMERÇANTS ET ARTISANS 

   

Après avoir fait la une du 

journal de décembre 2021 et 

avoir été la vedette de 

l’humour est dans le pré de 

juillet 2022, me r’voilà dans ce 

numéro ! 
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Vœux de la Municipalité 
et 

accueil des nouveaux arrivants  

dimanche 15 janvier 2023 
À 15 h 00 

à la Maison de la Seugne  
A l ’ issue de cette cérémonie,  

nous partagerons la Galette des Rois.  


